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Инструктирование— важнейшая 
часть руководящей работы

Большие и  сложные задачи поставлены 
Коммунистической павтией и Советским 
дТ)авительством перед оодиалистическим 
сельским хозяйством. Осуществление этих 
задач трейует дальнейшего повышения 
уровня руково1дства сельским хозяйством 
со стороны партийных и советских орга
нов. Сейчас, как никогда, руководство 
колхозами, МТС и совховами должно быть 
конкретным, квалифицированным, осно
ванным на глубоком знании дела.

Перестройка районного звена партийно
го аппарата, создание инструкторских 
групп райкомов по зовам МТС, укрепле
ние сельских районов опытными кадра
ми —  все эго позволило приблизить пар
тийное руководство К решающим участ
кам сельскохозяйственного производства, 
улучшить партийно-политическую работу 
3 деревне. Повышение уровня руководства 
сельским хозяйством уже дает свО'И поло
жительные результаты. Об этом нагляд
но свидетельствуют успехи, достигнутые 
страной в проведении весеннего сева.

Совершенствовать методы руководства 
сельским хозяйством —  значит сосредо
точить центр тяжести не на бумажной 
писанине, не на проведении многочислен
ных заседаний и совещаний, а на органи
заторской деятельности по претворению в 
жизнь решений партии и  правительства.
Э нертя работников па.ртийного аппарата 
должна затрачиваться не на составление 
бумаг, а на инструктаж живых людей на 
месте, на конкретные дела. Только такое 
руководство является подлинно эффектив
ным и действенным.

Наша партия всегда рассматривала ин
структирование, обучение кадров как 
важнейшую часть руководящей деятельно
сти партийных органов. Роль инструкти
рования особенно возрастает сейчас, в 
условиях большого обновления руководя
щих кадров МТС, колхозов и совхозов,
]1артийного и советского аяпарата в сель
ских районах. Надо терпеливо и настой
чиво обучать молодые, еще недостаточно 
опытные кадры искусству правильного 
руководства, помогать им успешно овладе
вать порученным делом.

Цель инструктирования состоит в том, 
чтобы объяснить работнику поставленную 
перед ним задачу, споообы ее решения 
применительно к конкретной обстановке.
Инструктировать —  значит обучать кад
ры на живом практическом опыте, воору
жать их этим опытам, внедрять его в кол
хозное и  совхозное производство. Инструк
тирование —  неотъемлемая часть всей 
работы по организации исполнения пар
тийных решений. Оно призвано обеспе
чить наиболее быстрое и умелое претворе
ние в жизнь намеченных планов и зада
ний.

Факты показывают, что после сентябрь
ского и февральско-мартовского Пленумов 
ПК КПСС обкомы и  райкомы партии ста
ли больше уделять внимания инструкти
рованию кадров, больше оказывать им 
практической помощи. Это можно видеть, 
в частности, на примере Курганинского 
райкома партии Краснодарского края. За 
последние месяцы райком значительно со
кратил ко.1'ИЧвство заседаний бюро и вся
кого рода совещаний. Секретари и другие 
работники райкома теперь большую часть 
вре.мени находятся в МТС и колхО'Зах, сре
ди тружеников сельского хозяйства. Они 
ведут большую организаторскую и полити
ческую работу в массах, инструктируют 
низовые партийные и колхозные кадры, 
подсказывают им, как лучше использо
вать резервы для развития всех отраслей 
сельского хозяйства, активно поддержива
ют все передО'Вые начинания. Райком по
стоянно заботится об укреплении первич
ных партийных организаций, о повыше
нии авангардной роли коммунистов в кол
хозном производстве.

Но далеко еще не все сельские райко
мы перестроили свою работу так, как это
го требует Центральный Комитет партии.
Многие из райкомов еще не отрешились 
01' канцелярско-бюрократических методов 
руководства сельск1ш  хозяйством. Взять, 
к примеру, Б.даговещенский райком пар
тии Башкирской АОСР. Руководители это
го райкома не утруждают себя общением 
с коммуниста'ми, секретарями перв<ичных 
парторганизаций, председателями колхо
зов. Они редко бывают в селах, заняты 
преимущ'ественно проведением различных 
заседаний и совещаний. Принимая боль
шое количество всевозможных решений, 
райком но подкрепляет их организатор
ской работой. В результате эти решения 
в большинстве случаев остаются на бу
маге.

Не так давно райком слушал отчет о 
работе партийной организации колхоза 
имени Жданова. Деятельность партийной
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ской литературы выпустило в свет бро
шюру Л. М. Кагановича «Улучшить рабо
ту и организо'вать новый подъем железно
дорожного транспо'рта». В брошюре номе-

организации подверглась резкой критиже. 
По отчету бы.ло принято пространное ре
шение. Но этим вое и закончилось. Никто 
из ̂ работников райкома не оказал партий
ной организации и ее секретарю т. Боеву 
конкретной помощи в устранении недо
статков. Не приходится поетому удивлять
ся, что в работе партийной организации 
колхоза никаких изменений пока не про
изошло.

Инструкти'рованне —  это не канцеляр
ская процедура, а живое творческое дело. 
Оно не терпит формализма, казенщины, 
равнодушия. Весьма важно, чтобы в ин- 
етруктированжи всегда выделялись самые 
животрепещущие, решающие задачи, ука
зывалось главное звено, ухватившись за 
которое можно обеспечить усиех дела. 
Ма.до сказать, что надо делать. Главное 
состоит в том, чтобы показать, как это 
сделать, практически организовать вы
полнение партийного решения. Между тем 
встречаются еще такие партийные ра1бот- 
ники, которые, даже бывая на местах, ви
дят свою задачу лишь в том, чтобы отда
вать направо и налево указания и распо
ряжения, прибегая нередко к адмивдгстри- 
рованию. Они не считают своим долгом 
заниматься организаторской ' работой, до
биваться определенных результатов.

Инструктор Балаклавского райкома пар
тии Крымской области т. Зубов прибыл в 
колхоз «Большевик». Он наспех прошел
ся по усадьбе и, не доакдавшись возвра
щения с поля руководителей артели, от
был из села. На имя председателя колхо
за и секретаря партийной организации 
инструктор райкома оставил письменную 
директиву. В ней сообщалось, что он. 
Зубов, посетил животноводческую ферму и 
обнарум л  здесь большие непорядки: скот 
грязный, корма не сдабриваются, среди 
животноводов слабо поставлеяа агитацион
ная работа. И вместо того, чтобы помочь 
руководству колхоза, первичной парторга
низации устранить Обнаруженные недо
статки, инструктор написал: «Предлагаю 
навести порядок на ферме, для чего созо
вите совещание работников животноводче
ских ферм, соберите правление колхоза по 
вопроса.м животноводства, а также сове
щание агитаторов, наладьте с ними рабо
ту...».

С подобным: канцелярским, чиновничь
им отношением к делу надо вести реши
тельную !борьбу. Инструктор —  не реги
стратор ошибок и промахов, не чиновник, 
равнодушный к делу. Разобравшись в во
просе, он обязан принять немедленные 
меры К устранению недостатков. Обязан
ность инструктора, равно как и любого 
партийного работника, —  глубоко вни
кать в работу МТС, колхозов и совхозов, 
во-время замечать промахи и ошибки и 
принимать действенные меры к их устра
нению. Партиййый работник должен по
стоянно находиться в гуще масс, ^льш е 
работать с людьми, всемерно укреплять 
первичные партийные организации, помо
гать им решать практические вопросы 
дальнейшего развития всех отраслей кол
хозного и совхозного производства.

Работники первичных парторганизаций 
не нуждаются в общих советах и настав
лениях на все случаи жизни. Им нужен 
такой инструктаж, который вооружал бы 
их умением организовать вьшоляение по
рученного дела. А это означает, что ра
ботники обкомов и pafiKOMOiB, призванные 
инструктировать кадры, сами обязаны 
глубоко знать дело, хорошо разбираться во 
всех вопросах хозяйственной и политиче
ской работы в деревне. Заслуживает в 
связи с этим внимания опыт ряда обко
мов и райкомов партии, организовавших 
семинары партийных и  советских работ
ников по изучению основ сельского хо
зяйства, передовых методов труда и агро
техники, достижений лучших колхозов, 
МТС и совхозов.

Живая организаторская и политическая 
работа в массах —  главное в деятельно
сти местных партийных органов. Отсюда 
следует, что инструктирование кадров яв
ляется важнейшей обязанностью всего 
партийного аппарата и его руководителей. 
Не только инструкторы, но и секретари, 
заведующие отделами партийных комите
тов должны повседневно инструктировать 
местных работников, оказывать им кон
кретную помощь.

Наша партия проявляет большую забо
ту о совершенствовании методов работы 
партийных органов, о повышении уровня 
организаторской и политической деятель
ности в массах. Повседневное обучение 
кадров, инструктирование их —  важней
шее условие успешного решения задач, 
поставленных партией и правительством в 
области дальнейшего развития сельского 
хозяйства.

(Передовая «Правды» за 7 июня).

Закончили
паровспашку

БАКЧАР. (По телефону). Передовые 
тракторные бригады Галкинской МТС за
вершили подъем паров. Первыми в МТС 
справились с этой работой механизаторы 
бригады тов. Величко. Передовые тракто
ристы этой бригады комсомольцы тт. Цы- 
ralHKOB, Звягинцев выполняли сменные 
нормы на 160— 175 процентов каждый. 
Кандидат на Всесоюзную сельскохозяйст
венную выставку тракторист В. Родин на 
тракторе ДТ-54 вырабатывал до двух смен 
ежедневно..

Закончила вспашку паровых полей 
тракторная бригада тов. Чечина. Хорошо 
ведут вспашку паров трактористы бригад 
тт. Васильева, Лагунова, Севергина.

Бригада тов, Величко занимает первое 
место в соревновании тракторных бригад.

ТУГАН. (По телефону). Среди механиза
торов района первой закончила подъем па
ров в колхозе имени Андреева бригада 
тов. Писаренко из Туганской МТС. Она 
вспахала 120 гектаров паров.

Завершила подъем паров бригада тов. 
Плетнева, обслуживающая колхоз имени 
Василевского.
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щена речь Л. М. Кагановича на Всесоюз
ном совещании актива работников желез
нодорожного транспорта 8 мая 1954 года.

Тираж брошюры —  500 тысяч экзем
пляров. (ТАСС).

Подготовить пункты 
„Заготзерно“ 

к приемке урожая
Весенний се® в колхозах нашего рай

она проведен гораздо организованнее и в 
более сжатые сроки, чем в прошлые го
ды. Колхозники и механизаторы не поже- 
лели сил для того, чтобы заложить проч
ную основу для получения высокого уро
жая всех сельскохозяйственных культур.

Нас, членов колхоза имени Крупской, 
Чаинского района, очень волнует вопрос о 
том, как подгоч>овится к приемке зерна 
нового урожая пункт «Заготзерно» в 
с. Подгорное.

В горячий уборочный период на пунк
те постоянно выстраиваются очереди кол
хозных автомашин. Чтобы сдать сюда зер
но, нужно потратить несколько часов. 
Объясняется это тем, что руководители 
пункта не заботятся о механизация раз
грузки и взвешивании поступающего на 
пункт зерна.

Мешки с зерном с весов приходится 
вручную поднимать на высоту 5 метров, 
а затем носить на расстояние 10— 20 
метров.

Дальше так продолжаться не может. 
Необходимо ручные весы на пункте заме
нить автовесами, установить зернопульты 
или подъемные ковши для выгрузки зер
на из автомашинг ленточные транспорте
ры для засыпки зёрна в закрома.

. Руководителям пункта «Заготзерно» 
нужно принять немедленные меры для ме
ханизации всех трудоемких работ по раз
грузке и взвешиванию зерна.

Н. Ш УРКИН,
бухгалтер колхоза имени Крупской, 

Чаинского района. ,

ПО ИТОГАМ РАБОТЫ НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ ЗАНОСЯТСЯ НА 
ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА:

47. Уртамская машинно-тракторная станция (директор тов. 
Ермаков Д. Ф„ главный агроном тов. Канзю'ба А. И., главный 
инженер тов. Ваганов К. (В., секретарь райкома КПСС по зоне 
тов. Виноградов В. В., секретарь парторганизации тов. Его
ров М. Г.), перевыполнившая план сева яровых культур, в том 
числе пшеницы, выполнившая план тракторных работ на 29,5 
процента.

48. Ювалинская машинно-тракторная станция (директор тов. 
Сулимов А. Ф., главный агроном тов. Левицкий Н. А., главный 
инженер тов. Еремин Л. И., секретарь*^райкома КПСС по зоне 
тов. Ильичев Ф. И., секретарь парторганизации тов. Пучко
ва Н. Е.), перевыполнившая план сева яровых культур, в том 
числе пшеницы, выполнившая план тракторных работ на 
27,8 процента.

В Кривошеинской МТС не учитывают прошлогодних уроков
КРИВОШЕИНО. (По телефону). В теку

щем году Кривошеинская МТС значитель
но раньше, чем в прошлые годы, присту
пила к ремонту комбайнов. На ремонте 
сейчас участвуют 25 комбайнеров, орга
низован бригадно-узловой метод работы.

Но темпы ремонтных работ крайне низ
кие. Из 31 комбайна, подлежащего ремон
ту, в МТС отремонтировано только 4.

Причина этому —  плохое руководство 
работой ремонтников. Запасных частей, в 
частности звездочек, не хватает, даже 
обыкновенная сибирская береза в мастер
ской стала дефицитным материалом. На 
усадРбб нет ни одного березового кряжа. 
Только из-за отеутствия пиломатериалов 
задерживается ремонт деревянных деталей 
комбайнов. Комбайн «Сталинец-6» iNi 16 
не выпущен из ремонта лишь потому, что 
для заделки клапана в мастерской не на
шлось березового бруска.

До сих пор руководители МТС не поза
ботились, чтобы собрать на усадьбу все 
комбайны. Эго сдерживает ход ремонта. 
Например, комбайн № 29 не выпущен из 
ремонта noroMiy, что хедер до сих пор не 
доставлен в мастерскую.

Трудовая дисциплина среди комбайне
ров низкая. Кто когда захочет, тоща и 
работает. Например, комбайнер тов. Гай
дученко на ремонт комбайнов вместо 
3 мая явился 12. 22 мая, в субботу, он 
ушел из мастерской с утра и даже в по.- 
недельник на работу не явился. Комбай
нер Толпежников в этот же день бросил 
работу в 2 часа дня, а в понедельник

явился в мастерскую только к 11 часам 
дня. 22 мая ^льш инство ремонтников 
бросило работу на полчаса раньше време
ни.

Руководители МТС часто используют 
комбайнеров на различных работах, не 
связанных с ремонтом комбайнов. Комбай
неры работают на заготовке леса, на ре
монте мастерской, на отгрузке железного 
лома и т. д.

Заведуюпгий мастерской тов. Никитин 
мирится с этими недостатками.

Дирекция МТС мало проявляет заботы 
о бытовых условиях комбайнеров. Семьи 
комбайнеров живут в деревнях, за 15—  
30 километров от МТС, в доставке продук
тов МТС никакой помощи рабочим не ока
зывает, транспортом не обеспечивает.

В 1953 году из-за недоброкачественно
го рв'монта комбайнов МТС затянула убо
рочные работы в колхозах. Были допуще
ны большие простои. Например, комбайнер 
Гайдученко в колхозе имени Стаханова за 
по.дтора месяца работы простоял более 20 
дней и убрал за сезон только 94 гектара 
зерновых. Комбайнер этой же МТС Тол
пежников. убрал за сезон только 150 гек
таров, Десовой —  160 гектаров.

Директор МТС тов. Еньшин обязан 
учесть прошлогодние уроки ж немедленно 
исправить положение дела с ремонтом 
комбайнов. Уборочные машины в нынеш
нем году должны быть отремонтированы 
высококачественно.

К. СЕМЕНОВ.

С В О Д К А
О х о д е  весеннего сева и паровспаш ки по районам Том ской области  на 5 июня 1954 года

(в процентах к плану)
0>Ого Q«3
= 2 Р А Й О Н Ы

с  « CQ

1
2
3
4
5
6 
7

Парбигский 
Кожёвниковский 
Бакчарский 
Молчановский 
Чаинский 
Шегарский 
КриБошеинский

8 Асиновский
9 Туганский

10 Парабельский
11 Пышкино-Троицкий
12 Томский
13 Каргасокский
14 Зырянский
15 Колпашевский
16 Верхне-Кетский
17 Васгоганский
18 Тегульдетский
19 Пудинский
20 Александровский
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Торжественное открытие памятника  
основателю Москвы Юрию Долгорукому

104,3 101,3 107,9 113,5 80,3 69,0 143,8 0,1
102,0 102,2 113,8 114,0 73,2 19,4 154,2 59,9
101,6 103,3 108,2 111,0 95,7 31,2 108,3 36,0
101,6 101,2 106,7 112,8 78,7 62,2 156,0 26,8
101,4 101,5 109,1 112,3 88,5 52,5 106,6 54,9
101,3 100,3 111,4 116,9 84,4 46,5 113,2 44,3
100,8 102,2 113,9 100,5 87,6 44,5 148,3 23,7
100,3 97,7 108,1 ■ 108,1 93,0 78,5 140,0 45,3
100,0 101,4 108,5 108,4 51,6 21,5 176,0 14,0

99,3 104,6 114,3 115,6 84,0 12,8 112,7 30,2
97,9 98,5 107,3 123,7 100 ,0 10,0 104,6 3,9
96,0 102,5 108,7 — 77,5 8,3 117,0 41,8
95,5 125,3 192,3 65,5 79,0 14,7 14,0 18,4
94,3 95,2 111,9 108,0 65,1 12,0 102,0 7,8
94,2 98,5 102,6 98,0 69,2 34,4 176,0 32,5
90,8 100,0 113,5 86,0 58,3 3,3 75,0
84,1 89,0 112,5 58,5 ■ 78,9 3,3 90,0 47,5
84,1 88,5 110,4 , 82,6 60,0 3,3 72,0 3,1
65,6 76,2 89,3 35,2 10,0 0,6
60,1 75,3 — — 13,0 — —

По решению Советского правительства 
в связи с 800-летием Москвы воздвигнут 
памятник ее основателю выдающемуся го
сударственному и военному деятелю Юрию 
Долгорукому. 6 июня на Советской пло
щади столицы состоялось торжественное 
открытие памятника.

Нарядно была убрана площадь. На 
фронтоне здания Московского Совета —  
орден .Денина, мторым награждена Моск
ва за выдающи'еся заслуги перед Родиной. 
Всюду оттеняемые зеленью деревьев алые 
знамена и большие макеты юбилейной ме
дали «В память 800-летия Москвы».

У памятника собрались тысячи москви
чей —  преяставителн общественных орга
низаций, передовые люди заводов и фаб
рик, деятели науки, литературы и искус
ства. Среди них —  создатели нового 
памятника —  скульпторы, архитекторы, 
литейщики, гранитчики, монтажники.

В _ два часа дня на трибуну, убранную 
хвоей и цветами, поднимаются Председа
тель Совета Министров РСФСР А. М. Пу
занов, министр ■ культуры СССР Г. Ф. 
Александров, председатель исполкома Мо
сковского Совета депутатов трудящихся 
М. А. Яснов, первый секретарь МК КПСС 
И. В. Капитонов, первый секретарь МГК 
КПСС Е. А. Фурцева, Маршал Советского 
Союза С. М. Буденный, авторы памятника 
Юрию Иолгорукому лауреаты Сгалинской 
премии скульптор С. М. Орлов и архитек
тор В. С. Андреев и другие.

Торжественный митинг открывает ми
нистр культуры СССР тов. Александров.
В своей речи он говорит о Москве, как о 
цейтре социалистического государства, 
связанном самыми глубокими, неразрыв
ными узами со всей советской страной.

—  Наша столица,—  говорит тов. Алек
сандров, —  внесла великий вклад в дело 
братской дружбы всех народов,, населяю
щих Советский Союз. На основе идей 
великого Ленина Москва скреш^ет и це
ментирует советских людей в ед ^у ю  брат
скую семью и является знаменец. дружбы, 
народов, идейного, морального и i  полити
ческого единства советского общ ^тва.

Под аплодисменты собравшихся тов. 
Александров открывает по поручению Со
вета Министров Союза ССР памятник. 
Спадает покрывало, и перед взорами при
сутствующих предстает могучая фигура 
всадника, напоминающего русского бы
линного богатыря в воинских доспехах. 
Юрий Долгорукий запечатлен в тот Мо
мент, когда, осадив коня, он реш ительжм 
жестом указывает место, где долзан 
стоять город —  центр'земли русской 
Москва.

Скульптура установлена на высок-! 
постаменте из украинского серого камнД^ 
голубыми прожилками. Гранитные плиты 
венчающие постамент, отделаны древнимИ 
русским орнаментом. Площадка вокруг' 
постамента образует огромный ковер из 
разноцветного гранита с искусной каймой

в виде лавровых листьев. По углам уста
новлены четыре гранитных шара. На ли
цевой части постамента надписи: 

«Основателю 
Москвы 
Юрию

Долгорукому»
И НИЖ1в

«Памятник 
сооружен 

Б ознаменование 
800-летия 

Москвы
1147— 1947 гг.».

Затем слово предоставляется председа
телю исполкома Московского Совета депу
татов трудящихся М. А. Яснову.

—  Сооружение памятника основателю 
Москвы, —  говорит тов. Ясное, —  заме
чательное свидетельство того уважения, с 
•которым советские люди относятся к исто
рическому прошлому, к заслугам своих 
замечательных предков. В лице основате
ля Москвы Юрия Додгоруггого наш народ 
почитает выдающегося государственного 
деятеля древней Руси.

От имени Академии наук СССР высту
пил, академик М. Н. Тихомиров.

подножию памятника делегацея Мо- 
екоюкого Совета депутатов трудящихся 
возложила венок из живых цветов.

(ТАСС).

В ЧЕСТЬ X I  СЪЕЗПА  
ПРОФСОЮЗОВ

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ 
УСПЕХИ МОСКВИЧЕЙ

Коллективы промышленных предприя
тий Москвы отмечают открытие XI съезда 
профсоюзов новыми трудовыми успехами.

Столичные металлурги вьшолнили план 
пяти месяцев по всему металлургическому 
циклу и выдали ты-сячн тонн сверхпла
новой стали, проката, калиброванного ме
талла, стальных тросов, фасонного литья 
и  другой продукции.

Коллектив комбината «Трехгорная ма
нуфактура» имени Дзержинского, досроч
но за.вершив пятимеснчньп'! план, изгото
вил сверх задания 10 тонн пряжи и око
ло двух миллионов метров суровых и гон
товых тканей.

Социалистическое соревнование в честь 
XI съезда профсоюзов помогло коллективу 
завода «Красный пролетарий» добиться 
значительных производственных успехов. 
Сверх пятимесячного плана изготовлено 
160 металлообрабатывающих станков. Хо
рошо справились с выполнением своих 
обязательств инициаторы соревнования в 
честь съезда профсоюзов рабочие участка 
старшего мастера тов. Белова. Майский 
план ими выполнен на 114 процентов.

Производственными успехами ознамено
вывают открытие съезда профсоюзов про
изводственники 1-го ПОД1ПИПНИКОБОГО заво
да имени Кагановича. Передовые рабочие 
предприятия —  фрезеровщики тт. Коро
бов, (кокин, шлифовщик тов. Жучков, то
кари тт. Пшерадовский, Бровкин, Котова 
и другие в честь открытия XI съезда 
профсоюзов завершили годовые нормы.

(ТАСС).

Всесоюзная 
пушкинская 
кон(})еренция

ДЕНИНГРА1Д, 6 июня. (ТАСС). Вчера 
здесь открылась шестая Всесоюзная пуш
кинская конференция. На этом традицион
ном ежегодном собрании присутствуют 
ученые более тридцати городов страны. 
Созванная в дни. когда отмечается 155-я 
годовщина со дня рождения великого ртс- 
ского поэта, конференция вызывает широ
кий интерес научной и литературной об
щественности.

Конференцию открыл член-корреспон
дент Академии наук СССР М. П. Алексеев, 
отметивший, что ее программа тесно свя
зана с . всенародным торжеством —  
300-летием воссоединения Украины с 
Россией.

В докладе действительного члена Ака
демии наук Украинской ССР Н. К. Гуд
зия «Пушкин в новейших украинских пе
реводах» был дан подробный анализ пе
реводов произведений великого русского 
ш>эта на украинский язык. Основное вни
мание было уделено вышедшему к 300-ле- 
тию воссоединения Украины с Россией со
бранию сочинений А. С. Пушкина, в ко
торое включены все важнейшие произве
дения в стихах и прозе. Это ■— первое 
наиболее полное издание сочинений Пуш
кина на украинском языке.

Теме «Образ Пушкина в украинской со
ветской^ литературе» посвятил свой док
лад действительный член Академии наук 
Украинской ССР А. I .  Белецкий.

Заседание пушкинской 
комиссии

Общественность Москвы отмечает 155-ю 
годовщину со дня рождения великого рус
ского поэта А. С. Пушкина. Этой знамена
тельной дате было посвящено традицион
ное заседание пушкинской комиссии Сою
за советских писателей СССР. В Цент
ральном Доме литераторов 5 июня собра
лись писатели, критики, ученые-пушки
новеды, читатели. Среди присутствую
щих —  потомки поэта.

Писатель И. Новиков прочитал свой но
вый рассказ' «Часок в Захарове». Творче
ской дружбе великих поэтов России и 
Польши —  А. С. Пушкина и А. Мицке
вича посвятил свое выступление поэт 
Н. Асеев.

(ТАСС).

Красивые и добротные 
вещи—народу!

Конференция в Академии 
художеств СССР

в  Москве, в Академии художеств СССР 
закончилась научная конференция, посвя
щенная вопросам повышения художест
венного качества предметов массового по
требления. В ней приняло участие около 
шестисот художников, архитекторов, 
скульпторов, мастеров художественных 
промыслов, руководителей производств, 
преподавателей, искусствоведов, предста
вителей художественной общественности 
страны.

Народный художник СССР Ф. Федоров
ский в своем вступительном слове напом
нил о задачах, ноставленных Еоммунисш- 
ческой партией и Советским правитель
ством но увеличению производства высо
кокачественных и красивых вещей, кото
рые могли бы удовлетворить раступще 
запросы советского народа.

В ярениях приняло участие около 60 
человек.

Участники конференции внесли ряд 
предложений о создании на предприятиях 
экспериментальных цехов по разработке и 
внедрению в производство новых образцов 
изделий, глубоком изучении и широком 
использовании богатейшего наследия ма- 
стеров-умельцев прошлого. Большое вни
мание было уделено вопросу лучшего озна
комления художников с вопросами техно
логии и создания кадров технологов, хоро
шо ориентирующихся в творческих вопро
сах. Многие указывали на необходимость 
организации производственных комбина
тов, объединяющих смежные отрасли ху
дожественной проныш.ленности.

Конференция приняла рещение, в кото
ром намечен ряд мероприятий, направлен
ных на повышение художественного каче
ства предметов массового потребления.

(ТАСС).
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П Я Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

повысился УРОВЕНЬ
П О ЛИ ТИ Ч ЕС К И Х  ЗНАНИЙ

Изъявив желание учиться в кружке по 
истории партии, коммунисты партийной 
организации Томского облпотребсоюза в 
течение всего учебного иода аккуратно по
сещали занятия, настойчиво изучали 
марксистско-ленинскую теорию. За весь 
учебный год изучено семь тем учебного 
плана и шесть произведений классиков 
марксизма-ленинизма. Большинство слуша
телей вело конспекты. Глубоко работало 
над квигой. Большое внимание в кружке 
уделялось овладению навыками самостоя
тельной работы.

Итоговые занятия показали, что слуша
тели глубоко усвоили пройденный матери
ал, заметно расширились их политические 
знания. Так, например, при обсуждении 
темы идеологические основы марксист
ской партии слушатель то|®. Астапова в 
своем выступлении показала обстоятель
ные знания работы В. И. Ленина «Что де
лать?» и других произведений.

Глубокими по содержанию были выступ
ления слушателей тт. Болбот, Синяева, 
Ткаченко, Жидоморова и других.

Политическая учеба коммунистов спо. 
собствошла улучшению работы по вьшол- 
нецию ими своих служебных обязанностей. 
Слушатели тт. Костырев, Краморов, Дурова 
правлением облпотребсоюза выдвинучы на 
руководящую работу.

Приведенные примеры говорят о том, 
что коммунисты за истекший учебный 
год значительно пополнили свои теорети
ческие знания, научились самостоятельной 
работе над произш!бдениями классиков 
марксизма-ленинизма, умению связырать 
теоретические положения с практическими 
задачами хозяйственного и культурного 
сгроительстаа.

Нормальной работе кружка во многом 
способствовало то, что партийное бюро по
вседневно помогало пропагандисту. Вопро
сы политической учебы неоднократно об
суждались на заседаниях партийного бюро 
и партийных собраниях.

П. НАЗАРОВ, 
пропагандист кружка.Ч то показывают первые итоги

в  этом учебном году партийные органи
зации Асиновского района провели значи
тельную работу по улучшению качества 
партийной пропаганды. Повысился идей
ный уровень коммунистов, юзрос их ин
терес к политической учебе.

Однако надо признать, что партийная 
пропаганда в районе все еще отстаёт от 
современных задач идеологического воспи
тания кадров. Уже сейчас можно сделать 
некоторые выводы, отметить характерные 
недостатки в организации этого важного
ДбчИЗ). j

Ошибки и недостатки в комплектовании 
сети партийного просвещения и подборе 
пропагандистских кадров, допущенные в 
начале учебного года, серьезно отразились 
на работе некоторых кружков. В ряде 
кружков была низкая посевдаемость, 
многие слушатели заниматься перестали. 
В политшколах парторганизаций колхозов 
имени Лысенко и имени Парижской Ком
муны, в кружках основного типа по-изу
чению истории партии в парторганизаци. 
ях лесоперевалочного комбината, колхоза 

| |  имени Буденного и некоторых других 
идейный урорень занятий был низок. 
Райкому КПСС в таких кружках пришлось 
в течение учебного года заменять про
пагандистов. Отставание в изучении про
граммного материала было допущено в 
кружках при парторганизациях- Батурин- 
ского и Ланского леспромхозов, Митрофа- 
новской МТС. колхозов имени Молотова и 
именц Калинина и ряда, других.

В районе немало пропагандистов, кото, 
рые умело, и интересно проводили занятия, 
тщательно готовились к ним. Так работа, 
ли, например, пропагандисты тт. Черны
шов, Гусева, Са1Вдовец, Назаров, Бахилина, 
Шестаков, Мартынюк, Кручинина. В ру
ководимых ими кружках занятия про
ходили организованно, с большой ак- 
чмвностыо слушателей. Но опыт 
работы этих пропагандистов в районе 
обобщается и распространяется слабо, Ма. 
ло и редко публикуются материалы об 
опыте пропагандистской работы в район
ной газете.

Следует также отметить, что райком 
партии плохо организовал семинарские за
нятия для самостоятельно изучающих 
марксистско-ленинскую теорию при рай
коме КПСС. По существу этот семинар не 
работал. За верь учебный год проведено 
только одно семинарское занятие, при этом 
на семинаре присутствовало менее полови, 
ны, числящихся в группе.

Плохо и неорганизованно проходили за
нятия в районной партийной школе.

Все эти недостатки в работе сети пар
тийного просвещения мало беспокоили се

кретарей райкома партии тт. Голикова и 
Вшивкова. Незначительное внимание это
му важному участку партийной работы 
уделялось на местах со стороны инструк
торских групп райкома по зонам МТС.

Шесть раз отдел пропаганды и агита
ции выдвигал на бюро райкома КПСС1 воп
росы о работе сети партийного просвеще
ния, отдельных кружков и пропаганди
стов, и всегда эти вопросы откладыва
лись. Так в течение всего учебного года 
бюро райкома партии ни разу не обсудило 
вопрос по улучшению работы сети пар
тийного просвещения. А в этом была серь
езная необходимость.

Итоговые занятия в кружках и полит
школах показали, что отсутствие постоян
ного контроля со стороны райкома КПСС 
за выполнением партийных решений в об
ласти организации партийного просвеще
ния заметно отразилось на усвоении с.ду- 
шателями программного материала.

Там, где секретари партийных органи. 
заций, руководители политшкол, кружков 
и сами слушатели серьезно готовились к 
завершению учебного года, занятия про
шли успешно, с большой активностью 
сл1тпателей. Глубокое знание изученного 
материала показали слушатели в кружках 
ПО ручещ по истории КПСС в парторгани
зациях горсовета, железнодорожной шко
лы Л1 125, лесозавода. На лесозаводе хо
рошо ПРОШЛО итоговое занятие и в кружке 
цовышенного типа.

Но отдельные секретари партийных ор
ганизаций и руководители кружков плохо 
провели итоговые занятия. Так, напри
мер, в кружках парторганизаций приюта- 
ш , железнодорожной станции, пожарной 
команды и райнотребсоюза из 12— 14 
слушателей на занятиях отсутствовало по 
3— 5 человек. Многие слушатели в этих 
кружках при обсуждении ряда врцросРВ 
на итоговых занятиях показали слабые 
знания.

Секретарям партийных организаций и 
руководителям кружков необходимо уже 
сейчас, заканчивая учебный год в сети 
партийного просвещения, помочь слушате
лям решить вопрос об избрании ими формы 
учебы на следующий учебный год, строго 
соблюдая при этом принцип добровольной 
сти. Нужно учесть ошибки прошедшего 
учебного года, организовать тщательную 
подготовку к занятиям в новом году. Это 
будет снособствовааъ подъему идейного 
уровня партийной пропаганды, улучше
нию марксистско-ленинского воспитания 
кадров.

В. ЦУЛИН,
пропагандист Асиновского райкома КПСС.

Учесть серьезные недостатки
в  истекшем уче1бш>м году партийные 

организации г. Томска, осуществляя ука
зания ЦК КПСС, глубже вникали в содер
жание нартийной пронагацды. Пропаган
да стала теснее увязываться с решением 
конкретных задач кеммунисшческого 
строительства.

Коичмунисты партийных организаций 
манометрового завода, облпотребсоюза, 
центральной поликл1иники, обдфилармонии, 
фабрики «Сйбирь» и многих других пло- 
дотво|рео работают над повышением своего 
теоратцческого уровня, показали глубокие 
и прочные знания на итоговых занятиях,

Однако итога истекшего учебного года 
говорят и о том, что в работе сети пар
тийного просвещения еще не ликвидиро
ваны до конца формализм и ошибки, на 
которые указал Центральный Комитет на
шей партии.

Некоторые секретари партийных орга
низаций и пропагандисты не исправили 
нарушения принципа до1бро0ольности в 
организации учебы коммущистов, не сосре
доточили внимание на главном —  на но- 
вышении качества партийного просвеще
ния.

Так получилось с работой кружка по 
изучению истории партии при парторга
низации ГЭС-1. Здесь без учета образова
ния и желания было зачислено в крулмк 
33 человека. Среди них —  инженеры, на
чальники цехов ^  высшим образованием 
и  ра:бочие с начальным образованием. В 
КРУЖОК зачисляли fea учета желация 
коммунистов. Это привело к тому, что из 
33 cлyшaтеv^eй в течение учебного года 
9 человек це посетило ни одного занятия, 
а к концу учебного года в кружке оказа
лось 5 человек. На итоговые занятия яви
лись два слушателя.

Неудовлетворительно прошли итогоиые 
занятия в цекоторых кружках при парт
организации электромеханического завода.

Сорвались, шпример, итоговые занятия 
в кружке, которым руководит тов. Моло
дых. Слушатели на итоговые занятия яви
лись неподготовленными. Первый вопрос 
«И1Сториибское значение VIII съезда пар
тии» не был глубоко щскрыт, и пропа
гандисту пришлось вновь рассказывать в 
течение 2 0  минут об этом съезде партии. 
По второму же вопросу о ра^боте X съезда 
партии ни один из слушателей не высту
пил. Занятия, таким образом, пришлось 
перенести на следующую неделю.

Отдельные пропагандисты строили за
нятия неправильно, в отрыве от жизни. 
Слушатели не получили прснных теорети
ческих знаний. Об этом, например, свиде
тельствуют итоговые занятия в кружке 
повышенного тина, где пропа'Гандистом 
тов. Недопекин (парторганизация уз.да 
Томск-П). Характеризуя вопрос —  марк
систско-ленинское учение по нащгональ- 
ному В'опросу, слушатели почти ничего 
из гов'орили о том, как разрешен нацио- 
нальньп! вопрос в СССР,- совершенно обош
ли молчанием такое выдающее-ея истори- 
иэское coiobiTHe, как во'ссоед1инение Украи
ны с Россией, ЗОО-.детие которого широко 
отмечает весь советский народ.

Главной целью итоговых занятий яв- 
ляется то, чтобы помочь слушате.тям луч- 
ще закрепить в памяти пройденный мате
риал, углубить полученные знания. Од
нако прошедшие итоговые занятия гово
рят о том, что в ряде кружков и полит
школ этого достигнуто из бы.ло.

Серьезные недостатки в работе сети 
партийного просвещения свидетельствуют 
о том, что отдел пропаганды и агитации 
горкома КПСС, райкомы партии и некото
рые партийные организации недостаточно 
руководили политичвокой учебой комму
нистов и беснартинного актива, не лик
видировали до конца ошибок, на которые 
CBiCiBBpeMeHHo |были указаны ЦК КПСС.

Эти ошибки взльзя допускать в новом 
учебном году.

А. ГАГАРИН,
инструктор Томского горкома КПСС.

К 3 5 0 - л е т и ю  Т О М С К А

О с н о в а н и е  г о р о д а  Т о м с к а
Томск —  один из старейших городов 

Сибири. Осенью этого года исполнится 
350 лет со времени его основания.

Процесс скл^ы ваш ш  русского многона
ционального государства проходил в очень 
сложных условиях. В интересах самообо
роны русское государство должно было 
вести напряженную борьбу на Западе про
тив притязаний шведских, немецких и 
польских, феодалов, куда были отвлечены 
основные силы, и в то же время отражать 
разорительцце набеги отрядов турецких 
и татарских ханов на южных и восточных 
окраинах страны.

Внещняц политика русского государ
ства в тот цериод заключалась в том,- что
бы всемерно укреплять экономические 
связи с Западом и  Востоком и в то же 
время нредотвратить происки иноземных 
захватчиков, пытавшихся путем интриг с 
местнщми феодалами и вооруженных на
падении проникнуть на окраины государ
ства и колонизировать их. Эти попытки 
проникновения на Восток в период цар
ствования Ивана IV особенно усилились со 
стороны Англии и Голландии. Английские 
купцы и промышленники в XVI веке все
ми опособами собирают сведения о Сиби
ри. В 1553 году англичане направили в 
Северный ледовитый океан специальную 
экспедицию. В инструкции этой экеполи 
ции было указано, что данное преднрин 
тие принесет не меньшую прибыль, чем 
та, которую восточная и западная Индия 
принесли Португалии. В 1580 году ан
гличане направляют новую экспедицию, 
которая должна была проникнуть в Обь. 
Таким образом, Англия принимала 'Все ме-̂  
ры к тому, чтобы превратить Сибирь в 
свою колонию.

Б то же время па Востоке после распа
да Золотой орды образовались Казанское, 
Астраханское и Сибирское ханства, неред

ко выступавшие против России одновре
менно с су.дтанской Турцией.

Нападения со стороны Сибирского хан
ства московское правительство первона
чально пыталось ликвидировать мирным 
путем. Эта задача частично была решена, 
когда в 50-х годах XVI века сибирский 
хан Едигер признал вассальную зависи
мость от московского царя Ивана IV 
(Грозного). Но в 1563 году, совершив 
дворцовый переворот, к власти в Сибир
ском ханстве пришел Кучум, занявший 
по отношению к Москве враждебную по
зицию. Все это вынудило московское пра- 
Бггтельство принять решительные меры 
против Сибирского ханства.

Продвижение русских в Сибирь пре
дотвратило происки иноземных захват
чиков, укрепило восточные границы креп
нущего русского централизованного госу
дарства. Укрепление экономических свя
зей русских с народами средней Оби, ко
торые переживали стадию разложения 
первобытно-общинного строя, позволяла 
этим народам воспринять культурные до
стижения русского народа и с помощью 
его успешно осваивать плодородную си- 
бнрскую землю и природные богатства.

В 1581 году дружина во-джских казаков 
во. главе с Ермаком нанесла ханству Еу- 
чума основное поражение. По дороге, раз
веданной казаками, по'щли отряды служи
лых людей и других землепроходцев, осно
вывая на своем пучш города и иные посе
ления.

К нача^тгу XVII века русюкие пояВ'Ж.лись 
уже у низовьев Томи, где жили томские, 
татары. Наиболее сильной среди томсеи: |  
татар была группа эуштинцев во главе с 
каязьцом Тояном.

Е этому времени первобытно-Рбщинный 
строй народов лесной полосы Сибири уже 
претерпел сильное разложение. Мно

На полях колхоза имени Сталина, 
Асиновского района, хорошо трудится 
тракторист Митрофаиовской МТС
С. М. Сафронов. Он ежедневно выпол
няет норму на 120— 130 процентов.

На снимке: тракторист С. М. Сафро
нов. Фото Ф. Хитриневича.

Памяти
В. С. Пирусского

Медицинской общественности Сибири 
хорошо ̂ знакомо имя В. С. Пирусского. Он 
был организатором и почетным членом 
общества практических врачей. Много 
сил отдал он борьбе с такими заболева
ниями, как холера, туберкулез, малярия. 
Пирусекий один из немногих'в дореволю
ционной России занимался вопросами фи
зического воспитания, являясь организа
тором общества содействия физическому 
развитию. Он был организатором оздоро
вительных детских колоний, главным - об
разом, для беднейшего населения, детских 
площадок в г. Томске. При Советской вла
сти В- С. Цирусскому удалось осущест
вить заветную мечту —  организовать ин
ститут физической культуры в Томске. 
Пирусекий большое значение придавал 
применению лечебной гимнастики, ле
чебного труда, он организовал отделение 
«мотутерапии» —  лечебной физической 
культуры при Томском институте физиче
ских методов лечения. Это отделение сы
грало большую роль в восстановлении 
здоровья многих трудящихся.

На днях в Томске состоялось объединен
ное заседание Томского областного научно
го медицинского общества и филиалов 
всесоюзных обществ терапевтов, физиоте
рапевтов, педиатров и невропатологов, 
посвященное памяти В. С. Пирусского. 
Доклад о деятельности В. С. Пирусского 
сделал член-корреспондент Акадеши ме
дицинских наук СССР профессор Д, Д. Яб
локов, доклад «В. С. Пирусекий —  орга
низатор общества содействия физическому 
развитию» прочла аспирантка Е. И. Жу
равлева, с докладом «Е истории лечебной 
физической культуры («мотщ;ерапии») в 
Томском институте физических методов 
лечения» выступила врач I .  Н. Пирус- 
ская. ' . 1

Подготовка 
к учебному году

Школы г. Томска приступили к подго
товке к новому учебному году. За лето1 в 
8  шк-о.дах города будет нронзведен капи
тальный ремонт и в 33 школах —  теку
щий. В школах № №  8 , 14, 18 и других 
уже ведутся ремонтные рКботы.

На склады Книготорга поступило свы
ше 2 1 2  тысяч учебников и 2  с половиной 
миллиона тетрадей.

Новая киноустановка
В озле Петропавловка, Туганского рай

она, открылась новая стационарная кино- 
установка. Механизаторы Петгопавлов- 
сйой МТС, колхозники, рабочие и служа
щие села на днях просмотрели кинофильм 
«Рассказ о зеленых квадратах».

Всего в районе сейчас действуют 7 ста
ционарных киноустановок.

С. САПАРОВ.

НА РЫБНЫХ ПРОМЫСЛАХ

Широко применять звеньевой 
и бригадный методы лова рыбы

гие вз них вахо|Дились в зависимости от 
наступавших с юга кочр.В'Нщгов и должны 
были выплачивать им яань (ясак). Сбор 
этой дани южио-сибирскими феодалами—  
калмыцкими тайшами и князьками ени
сейских киргизов зачастую превращался 
в вооруженный разбой, в корне подрывав
ший хозяйство данников.

Большой политический эффект, произ
веденный победами русских отрядов в 
борьбе с Кучумом, помог мветцым народам 
увидеть в рк ск и х  ©илу, способную .защи
тить их от разорительнььх набегов кочев
ников. Местное население средней Оби 
добровольно вошло в состав России.

С появлением русских в низовьях То
ми и киязец эуштинцев Тонн таклсе при
нял подобное, е'динственно правильное в 
тех условиях решение. В 1603 году он 
отправил1СЯ в Москву просить Бориса Го
дунова принять «томских людей» в рус
ское подданство и построить на Томи го
род, который защитил бы их от вторже
ний кочевникрв.

В ответ на просьбу Тонна Борис Году
нов приказал отправить на Томь экспе
диционный одряд для строительства горо
да во главе с Гаврилой Ивановичем Пи- 
семскщм и Василием Фомичем Тырковым.

Большой отряд строителей, в кото'рый 
входи.™ служилые люди из Тобольска, 
Тюмени, Березова и других сибирских го
родов, собрался в 'Сургуте. Многие из слу
жилых людей, отправлявшихся на строи
тельство |омска, к ТОМУ времени уже 
долгие- годы провели в Сибири. Так, ка
зак Гаврила Иванов принимал участие 
еще в походе Ермака. Многие строители 
были выходцаш из Москвы. Еро-ме слу- 
жилы'х людей, в отряде было большое чис
ло тобольских татар, кодских и сургут
ских остяков.

Отряд погрузился на судц и, вероятно, 
в начале лета 1604 года прибыл на Томь..

(Для го'рода было выбрано удобное ме
сто у впадения в Томь ее правого прито
ка —  речки Ушайки, на вы10оком высту
пе теперешней Воскресенской горы. С 
востока к этому «знатной высоты пригор
ку» подходило бо.1ото, с юга находилась

В этох году рыбаки нашей области хо
рошо подготовились Б весенне-летней пу
тине. Государство обеспечило их всеми не
обходимыми материалами и оборудованием.

Большинство рыболовецких бригад при
ступило к лову своевременно. Максималь
ного напряжения добыча рыбы достигла в 
четвертой пятидневке мая, за которую вы
лов досчШг рекордной цифрьд за цоеледн^е 
несколько лет. В мае рыбы выловлено на 
15.000 пудов больше, чем в прошлом го
ду в этом месяце.

Особенно успешно работали рыбаки Ва- 
еюганского района, выполнившие месяч
ный план на 157 процентов, Еолпашев- 
ского района —  на 123 процента, Том
ского —  на 214 процентов. Хорошо идет 
лов рыбы в основном рыбодобывающем 
районе области Александровском, где ры
бы сдано государству на 8 .0 0 0  пудов боль
ше, чем в мае прошлого года, и выполнен 
месячный план на 1 1 2  процентов.

Решающую роль в вынолнении годового 
плана рыбодобычи в этом году играют ры
бодобывающие колхозы области. За счет 
освобождения рыбаков от других работ 
количество их на лове рыбы резко 
увеличилось. Рыбодобывающие колхозы 
цолучают много техники для промысла. 
Поэтому уже к 20 мая некоторые из этих 
колхозов выполнили квартальные планы. 
Еолхоз имени Стаханова, Ео.тпашевского 
района, выполнил план второго квартала 
на 159 процентов, «Ерасная Томь», Том
ского района, —  на 112 процентов. Пере
выполнили майский план артели имени 
Ждaнoвa^JЗacюгaнcкoгo района, имени Ча
паева, Еаргасокского района, «Новая 
жизнь», Верхне-Еетскогб района, и дру
гие.

Успешному ходу лова рыбы ц весеннюю 
Путину этого года способствует организа
ция рыбодобычи по бригадному и звенье
вому методам лова.

Если еще в начале первой послевоенной 
пятилетки вылов рыбы на одного рыбака 
в области составлял всего 19,6 центнера, 
то за последние 3 года он увеличился до 
40 —  50 центнеров. Рыбаки тт. Маменть- 
ев, Пинегин, Важенин и другие уже в 
1953 году выловили более чем по 100 
центнеров рыбы.

•Основным методом лова в прошлом был 
разрозненный лов рыбы, когда каждый 
рыбак ловил в одиночку. Этот метод лова 
дает низкую производительность труда.

Еаковы недостатки разрозненного лова 
можно судить, например, по работе артели 
имени Еуйбышева, Парабельского района. 
В весеннюю путину 1953 года на _лове 
здесь работали 9 рыбаков. Вместо 25 се
тей и 25 ловушек на каждого рыбака 
имелось по 6— 10  сетей и 10— 15 лову
шек. Работали рыбаки от случая к слу
чаю, каждый сам по себе. Некоторые ры
баки по подмесяца не выходи.™ на лов. 
Молодая рыбачка тов. Соснина без помощи 
со стороны опытных рыбаков ставила 
орудия лова в случайных местах. За

май тов. Соснина выловила всего 20 
килограммов рыбы.

При бригадном или звеньевом методе 
лова, когда бригада работает неводом и од
новременно сетями и ловушками (комби
нированный лов) или, разбившись на 
звенья, работает в основном сетями и ло
вушками, облов водоемов ведется более 
правильно, молодые рыбаки под руковод
ством опытных рыбаков успешнее овладе
вают техникой лова.

Особое значение во внедрении звеньево
го метода лова приобретает моторизация. 
Имея моторные лодки, рыбаки , более про
изводительно используют орудия лова.

Моторизация массового лова в нашей 
области за последние 3 года резко возрос
ла. Если еще в 1952 году на лове было 
всего две моторизированных бригады, то 
уже в 1953 году их было 18, а в весен
не-летнюю путину этого года количество 
их возросло до 83. Только в бригадах го
сударственного лова в мае работало 29 
мотолодок.

13о многих колхозах области рыбаки 
полностью перешли на звеньевой метод 
лова. Звеньями работают рыбаки рыболо
вецких артелей имени Буденного, Алексан
дровского района, колхоза имени Еирова, 
Еаргасокского района, и многих других.

Значительно улучшило бы звеньевой 
лов рыбы в рыболовецких колхозах, не 
обслуживаемых моторно-рыболовными 
станциями, обеспечение их мотолодками. 
Однако до настоящего' времени значитель
ная часть мотолодок, потребных для лова, 
все еще строится. Руководители рыбаккол- 
хозсоюза не сделали своевременно заказ 
на изготовление в колпашевской артели 
«Родина» 15 корпусов лодок и только в 
конце мая сдали заказ на гребную арма
туру. Директор судоверфи тов. Белкин и 
главный инженер тов. Дудиков также не 
приняли должных мер к ускорению выпол
нения заказа. Не вмешиваются в это и 
руководители рыбтреста.

В нашей области не освоены десятки 
тысяч гектаров рыбопромысловых озер и 
водоемов. Освоить эти водоемы можно 
только при организованной работе мотори
зированных звеньев рыбаков. Еак велики 
неиспользованные резервы в рыбодобыче, 
показывает опыт работы рыболовецкой 
бригады гослова в Васюганскон районе. 
Только за первую половину мая эта 
бригада, работая на вновь освоенной реч
ке Петряк в верховьях Васюган, вылови
ла около 250 центнеров рыбы. Таких ре
чек, таежных озер в области много.

Боевая задача работников рыбной про
мышленности области, правлений рыбодо
бывающих колхозов —  переключить всех 
рыбаков с разрозненного лова на звеньевой, 
моторизировать бригады и звенья массово
го лова рыбы. Это является залогом ус
пешного выполнения годового плана рыбо
добычи.

И. ХАПОЧКИН,
заведующий рыбной группой облисполкома.—  □  □  □ — 

ФУТБОЛ

Очередная встреча динамовцев Томска 
и Новосибирска

в  воскресенье на стадионе «Динамо» 
сестоялась очередная встреча на первенст
во Центра.дьного совета спортобщества 
«Динамо» сибирской зоны мелгду дина
мовцами гг. Томска и Новосибирска. С 
первых же Минут обе команды начинают 
игру в быстром темпе. Острые моменты 
завязываются на штрафных площадках 
обеих команд.

Уже на пятой минуте хозяева поля име- 
.ти возможность открыть счет, но сильно 
пробитый мяч нападающт! томичом 
Нефедовым прошел мимо ворот команды 
новосибирцев.

За пятнадцать минут до конца первой 
половины игры правый крайний нападаю
щий томской команды Федяков, хорошо 
обыграв защитника новосибирской коман

ды, сильным ударом забил мяч в ворота 
команды новосибирцев. Счет 1:0 до конца 
цервой половрны игры не изменился.

■ После перерыва игра резко меняется. 
Теперь инициативу взя.ти новосибирцы. 
1'же на второй минуте они сравнивают 
счет, а через двадцать минут забивают 
второй мяч в ворота томской команды. 
Счет 2:1 удерживается почти до конца 
игры. '

Еогда шли уже последние секунды 
встречи, правый крайний нападающий 
томской команды Федяков, пройдя по краю, 
подает мяч на вратарскую площадку ново
сибирцев. Набеасавший нападающий Соко
лов посылает мяч в сетку ворот. Встреча 
закончилась в ничью со счетом 2:2.

К. КОСТИН.

речка Ушанка, а ©о стороны Тош  шел 
ВЫ'СОЕИЙ обрьгоистый'берег. EicrpiCTBe'HHHx 
укреплений не было лишь с севера, ©о 
стороны Белого О'зера.

В короткий срок на этой горе нужно 
было вырубить лес, возвести деревянные 
городошые стены и башни, оборудовать 
места для хранения продовольствия, пуш
нины и военных припасов, построить 
воеводскую канцелярию и другие помеще
ния. Ероме того, нужно бь1,до срубить 
избы для первых жителей Томска и окру
жить их «острогом» —  стеной из верти
кально поставленных заостренных брев1&н.

Отроител-ьство города, как об этом сви
детельствует одно из сохра)Ннвцгихся пи
сем кетокого воеводы в Томск, было за
кончено 27 сентября (7 октября) 1604 
года. Этот день —  время рождения горо
да Томска.

Представление о том, ка® выглядел 
Томск в первые десятилетия своего суще
ствования, дает его описание, составлен
ное в 1627 году.

Размеры Томска были в ту  пору неве- 
ликн. Он состоял из «города», находив
шегося на мысу Воекресенской горы, и 
«острога», примыкавшего в нему с севе
ра. Общая длина стен - города щ О'Строга 
составляла всего около полутора к^гломет- 
ров. Над стедгами воввышались башци с 
установленными на них пушками и пи
щалями. В городе, кроме воеводской кан
целярии и складских мест, находились 
еще воеводские хоромы и небольшая цер
ковь. Стены оетрога защищали от нападе
ния кочевников избы томичей. С ростом 
населения позже появляется острожная 
стена и на лв'вом луговом берегу Ушайки. 
В 1626 году в Томске жило уже более 
530 еемей служилых и посадских людей 
и пашенных крестьян.

Большинство служшшых людей города 
состояло щз казаков, на плечи кото- 
рих ложился тяжелый труд по строи
тельству новых укреплений, участие в 
боях и походах, церевозка грузов, гарни
зонная служба в удаленных острогах и 
т. д. Они же были здесь и первым1И зем
лепашцами.

ЧтРбы решить проблему слабжения го
рода хлебом, ®б.™зи Томска 1была заложе
на «государева пашня». Вскоре здесь по
явились и собственные поля крестьян и 
служилых людей. Число земледельцев рос
ло за счет крестьян, которые переводились 
сюда из-за ^фала, ссыльных и «охочих 
людей». Неезготря на то, что набега ко
чевников были серьезнейшим препятстви
ем для развития землетелия, русские лю
ди настойчиво и терпеливо 'осваивали но
вые плодородные земли.

Строительством Томска в основн'ом за
вершился процесс первоначального освое
ния Западней Сцбири. Будучи крупным 
административным центром, Томск не 
только эапцшгал границы русского, госу
дарства на этом учаютК'е, но ©пос'обств’о- 
вал дальнейшему освоению Сибири. Из 
Том'ска отряды мужественных землепро- 
ходц'яв уходили на восток и на ют. Один 
из них, возглавляемый Иваном Москови- 
тиным, в 1639 году уже 'появился на бе
регах Тихого океана и заложил там пер
вое русское поселение. Томичи принимали 
участпе в строительстве многих сибирских 
городов и острогов.

В XVII веке ТоМ'ОК играл некоторую 
роль и во внешних сношениях русского 
государства: по предпи'Сапиям из Москвы 
отсюда направлялись посольства в Еитап, 
в государство Алтын-ханов и в другие 
государства.

В дальнейшем значение Томска, как 
а'дшни'стративного и культурного центра, 
находившегося на пересечении важных 
су.хопутных и водных путей, продолжало 
возрастать.

Включение Западной Сибири в состав 
России ликвидировало очаг нападений на 
Приуралье, парализовало возможность 
крупных аашествий сю стороны южноси- 
бирскжх феодалов, пресекло происки ино-^ 
странцев с их планами колонизации этих 
мест и создало базу для успешного про
движения русских Б Восточную Сибирь.
В результате всего этого, могущество рус
ского гос-ударства значительно возросло, 
что, безусловно, было очень важно и для

той напряженной борьбы, которую наш 
народ вел на Западе.

При'Соеяииекие Сибири к  русскому го
сударству им'Э.та прогрессивное значение 
и для местного населения. Еще Энгельс 
отм'зтил, что «Россия действительно иг
рает прогрессивную роль по отношению к  
Востоку». Хотя сибирские земли стали 
феодальной собственностью государства 
во главе с крупнейппш феодалом стра
ны —  царем, а сибзгрскне народности 
подверглись все уси.тшвающемуся феодаль
ному гнету и нроизваду царской админи
страции, однако в лице русского центра
лизованного государства местное населе
ние получило з;ициту от разорительных 
набегов и грабежей, совершавшихся си- 
бирскцми князьками, мурзами, тайшами 
во время сбора ясашг. Присоединение Си
бири к России прекращало междо1усобные 
войны, от которых сильно страдало 
местное населенйе.

Но главное, в чем со-стоит nporpeccuB- 
ность включения Оибири в состав России, 
заключается- в том, что оно сыграло огром
ную роль в развитии экономики и куль
туры края. Русские люди принесли в Си
бирь более совершенные орудиц труда и 
свои навыки работы, письменность, при
несли в Сибирь свою земледельческую 
культуру.

Освоение простор о® Сибири —  это под
виг русского народа, замечательная стра- 
н щ а в его истории. Просты'в русские лю- 

, ди проявили себя не только как бесстраш
ные землепроходцы и отважные воины, но 
и как умелые и настойчивые строители,, 
как настоящие (Друзья коренных народов 
Сибири. Однако царское самодержав'ие, 
давившее все ■ живое, сковывало могучие 
сщ ы  народа, мешало им развернуться во 
всю ширь.

Еогд^ же народные массы во главе 
с Еоммунистической партией в ок
тябре 1917 года сбросили <ж своих плеч 
угнетателей, перед Сиб-ирью, как и перед 
всей нашей страной, открылись величест
венные перспективы роста строительства 
настоящего человеческого счасть*?

В. СИНЯЕВ.

,1
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О корейском вопросе на Женевском совещани!
З а я в л е н и е  М и н и с т р а  и н о с т р а н н ы х  д е л  С С С Р  

В .  М .  М О Л О Т О В А  5  и ю н я  1 9 5 4  г о д а
Господин председатель, господа делега

ты!
Обсуждение корейского вопроса на дан

ном совещании продолжается уже более 
месяца. Рассмотрение этой актуальной 
международной проблемы, связанной с 
поддержанием мира и безопасности на 
Дальнем Востоке, привлекает пристальное 
внимание народов всех стран. G особым 
интересом к обсуждению корейского воп
роса на Женевском совещании относятся 
народы Азии, ожидающие вместе со всеми 
миролюбивыми народами принятия настоя
щим совещанием таких согласованных ре
шений, которые обеспечили бы скорейшее 
мирное урегулирование в Корее, привели 
бы к национальному объединению и соз
данию независимого демократического ко
рейского государетва и тем самым способ
ствовали бы уменьшению напряженности в 
международной обстановке.

Все это, несомненно, налагает болып^'ю 
ответственность на всех участников Же
невского совещания за объективное и бес
пристрастное рассмотрение корейской 
проблемы и за ее урегулирование в инте
ресах корейского народа и укрепления ми
ра между народами.

В настоящее время было бы полезно 
подвести некоторые итоги общей дискус
сии.

Здесь были рассмотрены предложения, 
внесенные делегацией Корейской Народно- 
Демократической Республики, делегацией 
Корейской республики, а также другими 
делегациями. Обмен мнениями в связи с 
этими предложениями помог выявить по
зиции различных делегаций.

Мы можем констатировать, что в, ре
зультате состоявшегося обмена мнениями 
наметилось известное сближение точек 
зрения в отношении некоторых основных 
принципов, на которых должно основы
ваться мирное урегулирование в Корее.

В этой связи следует отметить выска
занные здесь главой английской делега
ции соображения, которые, несомненно, 
заслуживают внимания —  я имею в ви
ду выдвирутое им 13 мая предложение 
установить основные принципы для дости- 
л;ения соглашения по корейскому вопросу. 
Мы согласны с тем, что" принятие предва
рительного решения в отношении основ
ных принципов будущего соглашения по 
Корее обеспечит нам лучшие возможности 
для завершения начатой работы.

Имеются все основания выделить неко
торые важные вопросы, по которым сове- 
пщние, по нашему мнению, могло бы уже 
теперь прийти к согласованному решению, 
поскольку точки зрения делегаций по этим 
вопросам в известной мере совпадают.

Каковы эти вопросы?
Первое. Участники совещания высказа

лись за то, что на территории всей Кореи 
должны быть проведены выборы в обще- 
корейское Национальное собрание, которые 
дали бы корейскому народу возможность 
свободно выразить свою волю и осущест
вить свое законное стремление к нацио
нальному объединению на демократических 
основах. Эти выборы, разумеется, должны 
быть проведены на основе общекорейского 
избирательного закона, предусматривающе
го всеобщее избирательное право, тайное 
голосование и пропорциональное предста
вительство населения в общекорейском за
конодательном органе.

Второе. В ходе дискуссии обсуждалось 
предложение о том, что для подготовки и 
проведения всеобщих свободных выборов 
должен быть создан общекорейекий орган. 
Невозможно себе представить, чтобы после 
всех имевших место событий такое исклю
чительно важное для Кореи мероприятие, 
как всеобщие выборы, могло быть прове^ 
дено без надлежащей подготовки на всей 
корейской территории и без учета тех осо
бенностей экономического и политического 
характера, которые сложились в стране.

Некоторые делегации высказали свои 
соображения относительно того, каким мог 
бы быть этот орган и какие принципы 
должны быть положены в основу его дея
тельности. Делегация КНДР внесла, напри
мер, предложение о создании общекорей
ской комиссии из представителей Север
ной и Южной Кореи для подготовки и про
ведения выборов, а также для согласова
ния неотложных мероприятий по восста
новлению и развитию экономических и 
культурных связен между обеими частями 
страны.

Был бы сдран  шаг вперед, если бы со
вещание в принципе высказалось за соз
дание общекореиского органа д.тя указан
ной цели, поскольку без такого органа 
практически невозможно проведение обще- 
корейских выборов.

Что же касается состава такого орга
на, его функций и принципов, которые 
до.джны быть положены в основу его дея
тельности, то эти вопросы можно было бы 
рассмотреть дополнительно.

Третье. Участниками совещания при
знается, что при любом плане урегулирова
ния корейского вопроса долясен быть пре
дусмотрен вывод всех иностранных воору- 
д?енных сил из Кореи. Предложения по 
адому вопросу, внесенные делегацией 
КНДР, предусматривают вывод всех ино
странных войск из Кореи до проведения 
общекорейских выборов. Вопрос о выводе 
иностранных войск нашел также отраже
ние в предлолсениях, внесенных делегаци
ей Корейской республики, хотя в них и 
имеется оговорка о том, что вывод амери
канских войск «может начаться до прове
дения выборов, но он не может быть за
вершен до того, как объединенное прави
тельство Кореи установит свой контроль 
над всей Кореей». ■

Поско.тьку, несмотря на имеющееся раз
личие этих предложений.^^ необходимость 
вывода иностранных войск признается 
всеми участниками совещания, можно бы
ло бы рассматривать как положительный 
факт, если бы совещание высказалось в 
цринцЕпе за вывод всех иностранных во
оруженных сил из Кореи. То, что отно
сится к установлению конкретных сроков 
вывода иностранных вооруженных сил из 
Северной и Южной Кореи, пришлось бы 
обсудить особо.

Четвертое. Все участники совещания сог
лашаются с тем, что общекорейские выбо

ры должны быть проведены под наблюде
нием международного органа. Однако на 
совещании выявились различные точки 
зрения относительно порядка образования 
этого международного органа. Делегация 
Китайской Народной Республики', 'внесла 
предложение, в котором предусматривает
ся, чтобы наблюдение за выборами в Ко
рее проводилось комиссией нейтральных 
стран, образованной в таком же составе, 
как комиссия нейтральных стран по на
блюдению за перемйрием в Корее. Делега
ция СССР поддерлшвает это предложение 
и считает, что оно отвечает целям, кото
рые ставятся перед данным органом. Не
которые участники, совещания высказа
лись за то, чтобы наблюдение за выбора
ми было поручено комиссии ООН. .

По нашему мнению, совещание могло 
бь' в принципе решить вопрос о создании 
международной комиссии по наблюдению 
за проведением выборов. Что касается со
става этой комиссии и ее компетенции, то 
по этим вопросам можно было бы обме
няться мнениями дополнительно и попы
таться достигнуть договоренности.

Пятое. Участники совещания отмечали 
важность создания таких условий, кото
рые не П03В0ЛИ.ЛИ бы нарушить соглаше
ние о перемирии в Корее и обеспечили бы 
мирное развитие страны. В связи с этим 
были высказаны соображения, что мирное 
развитие Кореи может быть обеспечено, 
если государства, наиболее заинтересован
ные в поддержании мира на Дальнем Во
стоке, возьмут на себя соответствующие 
обязательства. Это, в свою очередь, содей
ствовало бы осуществлению задачи нацио
нального объединения Кореи. Решение 
этого важного вопроса .'предусматривается, 
в частности, в предложениях делегации 
КНДР.

Понятно, что совещание не должно 
пройти мимо этого серьезного вопроса, 
связанного с сохранением мира в Корее. 
Совещание могло бы уже сейчас принять 
решение относите.льно необходимости соот
ветствующих обязательств по обеспечению 
мирного развития Кореи со стороны наи
более заинтересованных государств. Вопрос 
относительно того, каким именно государ
ствам следовало бы взять на себя указан
ные обязательства, а также о характере 
таких обязательств следовало бы рассмот
реть дополнительно.

Таковы, по нашему мнению, те вопро
сы, которые подлежат рассмотрению в 
первую очередь. Нам следует тщательно 
обсудить и попытаться найти практиче
ские пути и способы осуществления так
же тех принципов, в отношении которых 
позиции участников совещания сущест
венно расходятся. Преуменьшать эти рас
хождения мы отнюдь не собираемся. До
статочно сказать, что эти расхождения 
касаются таких важных вопросов, как не
обходимость создания уже в ближайшее 
время авторитетного для всего корейского 
народа общекорейского органа, вывод всех 
иностранных вооруженных сил из Кореи, 
обеспечение соответствующими государст
вами условий дальнейшего мирного разви
тия Кореи.

По мнению советской делегации, участ
ники совещания до.лжны приложить уси
лия к тому, чтобь! сблизить своп точки 
зрения и достигнуть взаимоприемлемых 
соглашений в отношении этих принципов. 
В связи с этим советская делегация пола
гает, что теперь с.дедует перейти к кон
кретному обсуждению указанных выше во
просов мирного урегулирования в Корее. 
Вместе с тем было бы целесообразно за
крепить путем соответствующего решения 
те основные . поло.жения, о которых мы 
могли бы договориться в ходе дискуссии.

В соответствии с этими замечаниями 
советская делегация со своей стороны 
считает возможным предложить на рас
смотрение совещания следуюпщй проект 
решения:

«Участники Женевского совещания до
говорились о следующих основных прин
ципах, относящихся к мирному урегули
рованию корейского вопроса:

1. В целях объединения Кореи и созда
ния единого независпмого и демократиче
ского корейского государства провести 
свободные выборы на территории всей Ко
реи.

Выборы должны быть проведены в те
чение шести месяцев после достиженм 
настоящего соглашения.

Выборы должны проводиться на основе 
тайного голосования при всеобщем изби
рательном праве.

Представительство в общекорейском за- 
конодате.льцом органе должно быть про- 
порциона.тьно населению всей Кореи.

2. Д.ТЯ подготовки и цроведения свобод
ных общекорейских выборов и оказания 
содействия сближению между Корейской 
Народно-Демократической Республикой и 
Корейской республикой создать рбщекоре{г- 
сЕий орган из представителей Корейской 
Народно-Демократической Республики и 
Корейской Республики.

Вопро.с о составе и задачах этого орга
на подлежит дополнительному рассмотре
нию. ,

3. Вывести все иностранны! вооружен
ные силы из Кореи в определенные сроки.

Вопрос о сроках и этапах вывода всех 
иностранных вооруженных сил из Север
ной и Южной Кореи до начала проведения 
свободных общекорейских выборов рас
смотреть дополнитедьно.

4 . ' Установить, что для наблюдения за 
проведением свободных общекорейских вы
боров создается соответствующая между
народная комиссия.

Вопрос о составе такой комиссии по на
блюдению рассмотреть, дополнительно.

5. Признавая важным недопущение на
рушения мира в Корее, считать необходи
мым, чтобы наиболее заинтересованные в 
поддержании мира на Дальнем Востоке 
государства взяли на себя обязательства 
обеспечить мирное развитие Kopft, что со
действовало бы решению задачи нацио
нального объединения Кореи.

Вопрос о государствах, которые долж
ны взять на себя обязательства по обес
печению мирного развития Кореи, и отно
сительно характера таких обязательств 
подлежит дополнительному рассмотрению».

Настоящее предложение советской деле
гации выделяет те вопросы, по которым 
считается возможным принять согласован
ные решения. Однако из текста этих пред
ложений видно, что даже при принятии 
этих общих положений остаются нерешен
ными такие вопросы, без достижения дого
воренности по которым нельзя добиться 
национального объединения Кореи. Недо
оценивать сложности такого положения не 
следует.

В заключение считаю необходимым ос
тановиться на выступлении представителя 
США, которое имело йёсто на заседании 
28 мая.

Под предлогом защиты Организации 
Объединенных Наций представитель США 
пытался оправдать американскую агрес
сию в Корее и те незаконные действия 
ООН, которые были основаны на прямом 
и неоднократном нарушении Устава ООН.

Американскую агрессию в Корее он ста
рался представить как осуществление 
пршщипа коллективной безопасности, чего, 
конечно, нельзя утверждать, если не при
бегать к фальсификации фактов.

Американский делегат договорился до 
того, что Советский Союз якобы отвергает 
принцип коллективной безопасности. Меж
ду тем хорошо известно, что именно Со
ветский Союз является наиболее активным 
поборником принципа"коллективной безо
пасности, выступал и выступает за прак
тическое применение указанного принци
па. Нет необходимости говорить о хорошо 
известных фактах борьбы Советского Сою
за за коллективный отпор агрессии в пери
од, предшествовавший второй мировой 
войне. Известно, что и после второй ми
ровой войны Советский Союз не прекращал 
своей борьбы против политики- раздела 
мира на противостоящие друг другу воен
ные блоки и группировки, проводимой 
Соединенными Штатами Америки.

Общеизвестны шаги, предпринятые Со
ветским Союзом недавно в целях обеспече
ния ко.ллективной безопасности. Советское 
правительство выступило с предложением 
заключить общеевропейский договор о кол
лективной безопасности в Европе, а также 
высказалось за участие СССР в северо- 
атдантическом договоре, имея в виду, что 
участие в нем таких миролюбивых стран, 
как Советский Союз, превратило бы орга
низацию северо-атлантического договора 
из агрессивной организации одной груп
пы стран, направленной против другой 
группы стран, в орган кол.тективной безо
пасности.

На Женевском совещании Советский Со
юз, кроме того, заявил о своей поддержке 
стремления к обеспечению коллективной 
безопасности для всех народов Азии, кото
рое было выражено в заявлении делегации 
Китайской Народной Республики.

Известно, что все эти шаги, направлен
ные на обеспечение действительной' кол
лективной безопасности народов, незави
симо от общественного устройства их го
сударств, встречают упорное противодей
ствие со стороны официальных кругов 
США. Таковы действительные факты.

Что касается Организации Объединен
ных Наций, то Советский Союз, как один 
из учредителей этой организации, никог
да не уставал выступать за то, чтобы эта 
организация была действительным орга
ном обеспечения мцра и международной 
безопасности, как того требует ее Устав, 
основные принципы и цели создания этой 
международной организации. Пменно по
этому Советский Сою^ борется против вся
ких попыток превратить ООН в орудие аг
рессивной политики определенных кругов 
США пли других стран —  против цоцы- 
ток, которые, в частности,, выразились в 
принятии в ООН незаконных решений, 
санкционировавших американскую агрес
сию в Корее.

Представители США стремятся изобра
зить себя защитниками Организации Объ
единенных Наций далее тогда, когда с их 
стороны оказывается грубое давление на 
эту международную организацию, когда 
под их нажимом проводятся скандальные 
нарушения основных положений Устава 
ООН, например, в корейском вопросе или 
в отношении прав Китайской Народной 
Республики в ООН. Но нарушениями 
принципов и самого Устава ООН не.льзя 
поддержать и укрепить международный 
авторитет ООН. Эти нарушения, проводи
мые под нажимом со стороны США, под
рывают основы ООН. Борясь против на
рушений основных принципов Устава 
ООН, Советский Союз отстаивает честь и 
авторитет Организации Объединенных На
ций.

Здесь пытались изобразить правящие 
круги США как поборников справедливо
сти и мира, как защитников прав чело
вечества и хранителей нринципов морали. 
Однако давно известно, что слова тогда 
имеют цену, когда имеют значение, ког
да они соответствуют^дедам, соответству
ют фактам. В данном же случае мы имеем 
совершенно иное положение. Достаточно 
указать на то, что именно теперь, ког
да еще обсуждаются пути мирного урегу
лирования корейского вопроса, появилась 
угроза новой агрессии США —  на этот 
раз в районе Юго-Восточной Азии.

Представитель США закончил свою 
речь безоговорочной поддержкой предло- 
лгений юлгнокорейского делегата. Однако 
совершенно очевидно, что эти предложе
ния не отвечают реальной обстановке в 
Корее и не могут служить основой для 
решений Женевского совещания.

Со своей стороны, советская делегация 
стремилась включить в предлагаемый ва
шему вниманию проект решения только 
такие положения, которые могли бы стать 
основой решений Женевского совещания 
по корейскому вопросу, если было бы 
проявлено стремление к соглашению. При 
этом по спорным вопросам предлагается 
продолжить обмен мнениями.

Советская делегация считает, что при
нятие указанцого решения облегчило бы 
дальнейшую работу совещания и способ
ствовало бы достижению соглашения, от
вечающего интересам корейского народа 
и, вместе с тем, интересам укрепления 
всеобщего мира.

Женевское совещание министров 
иностранных дел

ЖЕНЕВА, 5 то н я . (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня делегации девятнадцати стран, 
участвующие в 01бсуж1дении первого пунк
та повестки дня Женевского совещания —  
корейского вопроса, собрались на свое 
очередное пленарное заседание. Предееда- 
тельствовал Ван Вайтхаякон (Таиланд).

Напомним читателю, что еще в самом 
начале Женевского совещания, 27 апреля, 
делегация Корейской Народно-Демократи
ческой Республики внесла ряд конкрет
ных предлозюбний, направленных к реше
нию корейского вопроса путем мирного 
Объединения. страны на демократических 
началах. Эти предложения, основанные на 
том принципе, что восстановление нацио
нального единства Кореи является делом 
прежде всего самого корейского народа, 
предусматривают проведевие во всей Ко
рее общекорейских выборов в условиях, 
о1б©спечивающих действительно свободное 
вачеизъявлелие корейского народа и ис
ключающих всякое иностранное вмеша
тельство и всякое давление на избирате
лей. В этих целях предложения делега
ции КНДР предусматривают, что проведе
ние общекорейских выборов осуществляет
ся путем .соглашения между Северной и 
Юзкной Кореей, для чего должна быть 
создана обЩ'екорейская комиссия из пред
ставителей обеих частей страны. Эти 
предложения предусматривают также вы
вод из Корен всех ииостранных войск до 
проведения общекорейских выборов и при
нятие на себя государствами, особо заин
тересованными в обеспечении мира на 
Иальнем BoicTOKe. обязательства обеспе
чить дальнейшее мирное развитие Кореи.

Как известно, предложения иелегацю 
КНДР были поддержаны делегациями 
СССР и Китайской Народной Респуб.тики. 
При этом делегапия КНР внесла дополни
тельное предлозкение о том, чтобы для на
блюдения за проведением во всей Корее 
свободных выборов была создана комиссия 
из представителей нейтральных стран, не 
принимавших участия в войне в Корее.

Предложения дёдегации КНДР и КНР 
нашли горячую поддержку и одобрение в 
Ш'ирочайших кругах общественного мне
ния, поскольку они открывают дорогу к 
созданию мирным путем единого, незави- 
СИ.МОГО, демократического корейского госу
дарства. Однако в ходе дискуссии на со-’' 
вещании, де.лсгации США и  некоторых 
других стран выступили против этих 
предложений, настаивая из вмешательстве 
во внутренние дела Кореи путем! исполь
зования незаконных рещений ООН по ко
рейскому вопросу. Дискуссия ,  показала 
нежелание США.решить мирным путем 
корейскую проблему и их стремление со
хранить свое господство в Южной Корее 
и расиространить это господство на всю 
страну. Всячески препятствуя достиже
нию соглашения 'На основе предложений 
делегации КНДР, представители США и 
следующих за ними государств не внесли 
никаких предложений, кот'орые могли бы 
способствовать Д01стйжени10 соглашения.

22 мая делегация Южной Кореи внесла 
свой написанный под диктовку США 
проект, предусматрива.ющий приведение 
выборов в условвях оккупации Южной Ко
реи ииостранными войсками и под конт
ролем ООН, хотя последняя, как известно, 
оказалась в положЬоаии одной из вою
ющих сторон в корейской войне и тем са
мым лишила себя возможности выступать 
при решении корейского вопроса в каче
стве беспристрастного международного ор
гана.

Несмотря на явную неприем-лсмость 
южнокорейских предлозкений, выступив
ший на огго'дняшн'гм за'Седании первым 
представитель Эфиопии Габре Хейвот пы
тался представить их, как подходящую 
основу для соглалювия. Он высказался 
против предлозкений делегации КНДР, од
нако признал, что, Н'З'емотря на коренные 
различия мезкду двумя представленными 
на раосмотрениё совещания проектами,: 
имеется общее согласие относительно того, 
что выборы доллены быть проведены на 
всей территории Кореи.

Глава делегации КНДР Нам Ир в своем 
выступлении подверг тщательному анали
зу проект делеьации Южной Кореи. Он 
показал, что этот проект основан на 
нежелании трезво учесть реально сущест
вующее в обеих частях Кореи положение 
и свидетельствует об отсутствии у южно
корейских властей заинтересованности в 
деловом обсуждении вопроса о мирном 
урегулировании в Корее. Глава делегации 
КНДР заявил, что если участники сове
щания действительно хотят решить корей
скую проблему путем мирного объеди
нения страны на демократических на- 
ча.лах, то хорошей основой для такого 
решения являются предложения делегации 
КНДР, а также дополнительное предложе
ние китайской делегации.

Затем выступил глава делегации Ки
тайской Народной Республики Чжоу Энь- 
лай. Он отметил, что конкретные предло
жения отнооительно мираого урегулиро
вания корейского вопроса, внесенные де
легацией КНДР, открывают перед корей
ским народом большие возможвости для 
восстановления его национального един
ства путем проведения пО'Длинно свобод
ных Быбоиов. Этой цели не могут служить 
предложения иредставителя Южной Кореи, 
смысл которых сводится в распро'стране- 
нмю власти .лнсынмановской клики при 
помощи внешних сил на всю Корею. Под
вергнув анализу весь ход обсуждения ко
рейского Болроса, Чжоу Энь-лай заявил, 
что не следует разочаровываться в отно

шении ШШСК101В соглашения, поскольку, 
каж отметил 13 мая глава английской де
легации Иден, уже имеется ряд общих 
положений. Чжоу Энь-лай призвал учадт- 
ннков совещания приложить усилия в ’до
стижению соглашения о мирном урегули
ровании корейского вопроса на узюе согла
сованной общей основе и тем самым оп
равдать надежды народов всех стран.

Представитель Филиппин Гарсиа, как и 
следовало озкщать, воспроизвел в своем 
выступлении американскую аргументацию 
в защиту предложеипй юлснокорейской де
легации. Гарсиа продемонстрировал неже
лание его делегации coineficTBOBaTb реше
нию корейского вопроса, выразив «твер
дое убеждение» в том, что корейскому 
народу должны быть навязаны решения 
ООН, хотя эти решения являются незакон
ными и не имеют никакого отн'ошевия в 
Женевскому совещанию.

После того, как предстаВ'Итель Филип
пин закончил свое выступление, слово 
взял глава советской делегац1Ии В. М. Мо
лотов. В своем заявлении, выслушанном 
участниками совещания с большим! внима
нием, он подвел некоторые итоги общей 
дискуссии по корейскому вопросу. Он ува- 
за.^, что имеются все основания выделить 
некоторые вазкные вопросы, по которым 
совещ.ание могло бы уже теперь прийти 
к согласованному решению, поскольку 
точки зрения делегаций по этим вопросам 
в известной мере совпадают. В то же 
время, как отметил В, М. Молотов, сове
щанию следует тщательно обсудить и по
пытаться найти, практичосвие пути и спо
собы осуществлёния и тех принципов, в 
отношении которых позиции участников 
совещания существенно расходятся. Совет
ская делегация предложила на рассмотре
ние совещания проект решения, в вотором 
выделены те вопрЬсы, по которым счи
тается возможным принять согласованное 
решение, и указываются те вопросы, ко
торые подлежат дополнительному рассмот
рению.

XIII СЪЕЗД ФРАНЦУЗСКОЙ 
КОММУНИСШЕСКОЙ ПАРТИИ

В заключительной части своего. заявле
ния В. М. Молотов подверг критике вы
ступление представителя США на заседа
нии 28 мая и показал, что под пред.догом 
защиты ООН США пытаются оправдать 
свою агрессию в Корее. Предложения юж
нокорейского делегата, которые безогово
рочно поддержал представитель США, не 
отвечают реальной обстановке в Корее и 
не могут служить основой для 'решения 
Женевского совещания. Со своей стороны 
советская делегация, сказал В. М. Моло
тов, стремилась включить в предложен
ный ею проект решения только такие по
ложения, которые могли бы стать осцовой 
решения по корейскому вопросу, если бы 
было прешвлено стремление к соглашению, 
причем по спорным вопросам предлагает
ся продолжить обмен мнениями. Принятие 
советского цредложення, подчеркнул В. М. 
Молотов, 0|б1егчило бы дальнейшую работу 
совещания и  спо'со1бствова.ло бы до'стиже- 
нию соглашения, отвечающего интересам 
корейского надюда и b m ib c t c  с  тем интере
сам укрепления всеобщего мира.

Взявший затем слово представитель 
Гол.ланди1и заявил, что голландская де.ле- 
гац1ия не отрицает наличия почвы для 
соглашения. Ободряющим фактором, ска
зал он, является то обстоятельство, что 
как делегация КНДР, так и южнокорей
ская де.1егация считают необходимым в 
целях объединения Кореи преж.де всего 
провести выборы во всей Корее. Положи
тельным яв.ляется также и то, что нред- 

^тожения КНДР предусматривают принцип 
пропорционального прз,дстав1ительства при 
проведении общекорейских выборов. Ос
новная трудность, по мнению голландско
го представителя, заключается в расхож
дении точек зрения на то, как следует 
организовать всеобгдие выборы в Корее. 
Он безосновательно отрицал возможность 
сотрудничества между представителями 
обеих частей Кореи в Общекоройской ко
миссии и высказался за предложение 
нккнокорейской делегации, наиравлепнов 
к тому, чтобы навязать корейскому наро
ду выборы под наблюдением ООН. В зак
лючение он заявил, что делегация Гол- 
■ландии с большим интересом выслушала 
предложения делегации СССР и изучит их 
с должным вним1ащем.

Вы'отупивши'8 пО'еледяиАш представите
ли Южной Кореи и США продемонстриро
вали ещ'В раз, что в их расчеты не вхо
дит достижение соглашения по корейско
му вопросу. Особенно рьяно они возража
ли против предложения о создании обще- 
К'орейской комисс'ии, 'показав тем' самым, 
что они пуще огня боятся предоставле
ния самому корейскому народу права ре
шать свою судьбу. Представив в искажен
ном свете опыт комиссии нейтральных 
стран по наблюдению за вьш'олнением со
глашения о перемирии в Корее, делегат 
США См1ит на этом «основании» выска
зался против предложения делегации КНР 
о том, чтобы для наблюдения ■ за проведе
нием в Корее свободных выйборов была 
'Создана комиссия из представителей ней
тральных стран, ве принимавших уча
стие в войне в Корее.

Возложение венков у памятника советским 
воинам в Трептов-парке

БЕР1ИН, 6 июня. (ТАСС). Советская 
молодежная делегация и молодежные де
легации из стран народной демократии и 
йз капиталисишеских стран, находящиеся 
в Берлине по случаю II общегермавекюго 
слета М'0.додежи, возлолмли вчера в Треп
тов-парке венки у шдиожйя памятника

Чжоу Энь-лай заявил, что он цю согла
сен с этим утвержденвем Скита и imobo- 
рил за coi6o'i право ответить ш о ^ е  на вы
ступление иредставителя США.

На этом заседание закрылось. Председа
тельствующий о1бъявил, что о дате следу
ющего заседания делегаци  будут извеще
ны в обычном порящке.

советским воинам, погибшим в боях, за 
(К'вобождение Берлина iot гитлеровских 
фашн'СтоБ.

Венки были возложены также от мо
лодежи всех округов Германской. (Демокра- 
тической Респубжки и от молодежи За- 
nanniOH Германии.

ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). На вчераш
нем вечернем заседании XIII съезда Фран
цузской коммунистической партии е до
кладом по второму пункту повестки дня—  
проблемы организационной работы пар
тии —  выступил секретарь ЦК Марсель 
Сэрвэн. Основное внимание в его докладе 
уделено роли ячеек коммуниетичеекой пар
тии на предприятиях и анализу извраще
ний, допущенных бывшим секретарем ЦК 
по организационным вопросам Декером.

ПАРИЖ, 6 июня. (ТАСС). Вчера третий 
день продолжалась работа XIII съезда 
Французской коммунистической партии. 
На трибуне сменяют друг друга делегаты 
различных департаментских федераций 
партии, которые выражают непоколебимое 
стремление французского народа отстоять 
независимость и свободу своей страны 
против посягательств возрождаемого гер
манского милитаризма, против подчине
ния Франции стратегическим планам Ва
шингтона. Красной линией через всю ра- 
;боту съезда проходит идея о необходимо
сти объединения французского рабочего 
класса и сплочения вокруг него всех под
линно патриотических и национальных 
сил страны, стремящихся к изменению 
нынешнего политич'еского курса француз
ского правительства.

С большим вниманием съезд прослу
шал выступление Вальдека Роше о поло
жении французского крестьянства и о за
дачах компартии в деревне. Сельское хо
зяйство Франции, сказал o>h ,  нереживает 
тяжелый период. Следствием плана Мар
шалла является то, что французские кре
стьяне лишаются рынка сбыта своей про
дукции внутри страны и за ее пределами. 
Они все более ощущают результаты уси- 
зения американской конкуренции. Резко 
падает покупательная способность кресть- 
янств.а. В то же время возрастает импорт 
иностранной сельскохозяйственной про
дукции. Если в 1950 году он составлял в 
стоимостном выражении 125 миллиардов 
франков, то в 1953 году он возрос до 
560 миллиардов - франков. Наряду с этим 
падает сельскохозяйственный экспорт 
Франции. Со 140 мил,лиардов франков в 
1951 году он упал до 83 милжардов в 
1953 году.

Валь дек Роше из.10жяил программу оздо
ровления сельского хозяйства путем М'О- 

дернизации производства, предоставления 
материальной помощи мелким производи
телям, отмены политики сверхобдожений, 
расширения торговли с  СССР и странами 
народной демократии.

Крестьяне понимают, сказал он, что их 
требования могут быть удовлетворены 
только путем общего изменения политики, 
путем борьбы в тесном союзе с рабочим 
классом. Они выступают против париж- 
cKioro договора и  индо-китайской войны.

На вчерашнем вечернем заседа:нин съез
да с  докладом по третьему пункту пове
стки дня —  коммуни1стическая партия и 
молодежь —  выступил Франсуа Бийу.

Похороны
Мартциа Андерсена Нексе

КОПЕНГАГЕН, 5 июня. (ТАСС). Сегод
ня датский народ проводил в последний 
путь, Мартина Андерсена Нексе —  боль
шого писателя и верного сына датского 
рабочего кдас1са. Десятки тщеяч людей 
щ иш лн проститься с писателем, воспе
вавшим в своих произведениях жизнь и 
борьбу рабочего кла.ееа за право на суще
ствование, достойное человека.

К гробу Мартина Андерсена Нексе, в 
■здании копенгагенского форума, возлага
ются венки от местных профсоюзных и 
коммунистических организаций, от союзов 
молодежи и учреждений, от советской 
миссии, от Союза советских писателей, от 
м!ис>аин КнтайсК'ОЙ Народной Республики, 
от дипломатических представительств Вен
грии, Польши, Румынии, Чехосл'овакии, 
Мексики, от компартий Швеции, Норве
гии, Финляндии, от , редакций газет, от 
■объединений писателей.

В 15 ча'сов начина18тся траурный ми
тинг. Профессор Копенгагенского универ
ситета Эйцар Томсен говорит о значении 
Некое для развития современной датской 
литературы. С краткими речами высту
пают: член Центрального Комитета Социа- 
.тистической ' единой партии Германии 
Пауль Вандель, заместитель председателя 
Объединения малоземельных крестьян Ют- 
.тандии Эмануэль Вес'бо ж представитель 
Союза советских нисателей Борис По
левой.

На трибуну поднимается председатель 
компартии Дании Аксель Ларсен. От име
ни Центрального Комитета компартии, 
членом которого до последнего дня своей 
жизни был Нексе, Аксель Ларсен про
щается с великим пвеателем:

«Мы говорим последнее «прости!» ве
ликому, может быть самому великому сы
ну датского народа, —  сказал он. —  
Некое не только изображал в своих про
изведениях жизнь трудового люда Дании, 
но силой своего таланта учил его, как 
бороться за св'он права, за идеи социализ
ма.

Мы говорим последнее «'прости!» ста- 
репщому члену датского рабочего движе- 
Н1ИЯ, пн'сателю, который не только писал, 
который'сам был борцом, одним из созда
телей Датской коммунистической партии 
и в течение до.лгого ряда лет —  членом 
ее Центрального Комитета.-

Мы говорим последнее «прости!» наше
му лучшему товарищу, соратнику и лшг- 
ному другу —  Мартину Андерсену Нексе. 
Нексе умер. Но дело его жизни будет 
жить в душе народа и указывать нам 
путь к счастливому будущему для трудя
щихся Дании и всего человечества».

Траурный митинг заканчивается пе
нием «Интернационала».

16 часо'В 15 минут. Гроб с  телом Нек
ое ВЫН01СЯТ из форума, и траурный к«р- 
теас направляется к  Бвспебьергскому 
кладбищу, где состоялись похороны.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.
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ПРИЕМ В ВЫСШИЕ УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ

. томский ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
и м е н и  В . В . К у й б ы ш е в аОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР СТУДЕНТОВ

н а  1 ^ —1955 у ч е б н ы й  г о д  н а  с л е д у ю щ и е  
ф а к у л ь т е т ы :

И ст о р и к о -ф и л о л о ги ч еск и й ,
Юридический.
Биолого-почвенный.
Физический.
Радиофизический.
М ех а н и к о -м а т ем а т и ч еск и й .
Химический,
Гголого-географический.

Срок обучения на всех факультетах — 5 лет.
Условия приема общие для вузов.
Подробный справочник об университете и его специаль

ностях, а также программы вступительных экзаменов высы
лаются по требованию наложенным платежом.

Запросы и заявления направлять по адресу: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 3, университет, приемной ко
миссии.

Т О М С К И Й

электромеханический институт инженеров 
железнодорожного транспорта

О Б М В Л Я П  ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
н а  с л е д у ю щ и е  ф а к у л ь т е т ы :

Механический.
Энергетический.

Электрического транспорта.
Автоматики, телемеханики 

и электросвязи.
Срок обучения — 5 лет. Принимаются граждане обоего 

пола, имеющие законченное среднее образование. Прием 
заявлений—с 20 июня по 31 июля. Вступительные экзамены— 
с 1 по 20 августа.

Студенты обеспечиваются стипендией на общих основа
ниях—от 290 до 500 руб. в месяц, общежитием, постель
ными принадлежностями, пользуются всеми правами железно
дорожников, при институте имеется столовая.

Запросы, заявления и документы—подлинный аттестат 
об образовании, автобиографию, три фотокарточки, меди
цинскую справку—направлять по адресу: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 35, приемной комиссии.

Куйбышевский учительский институт 
Новосибирской области

Министерство высшего образования СССР

Томский инженерно-строительный институт
готовит ИНЖЕНЕРОВ-ОТРОИТЕЛЕЙ ШИРОКОГО ПРОФИЛЯ 

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
Промышленное и гражданское строительство.
Автомагистрали и городские дороги.

Срок обучения — 5 лет.
Заявления о приеме в институт с приложением соответ

ствующих документов подаются до 31 июля.
Приемные испытания по математике, русскому языку, физике 

и иностранному языку проводятся с 1 по 2U августа.
Студенты, принятые в институт, обеспечиваются обще

житием.
Стипендия выдается на обших основаниях.
Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2, теле

фоны 26-55, 31-46.

ПРОВОДИТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА ПЕРВЫЙ КУРС
П р и е м  п р о и з в о д и т с я  н а  о т д е л е н и а :

Русского языка и литературы.
Физико-математическое.

Желающие поступить в институт подают заявления на имя ди
ректора. К заявлению должны быть приложены: аттестат об оконча
нии среднего учебного заведения (в подлиннике), автобиография, 
3 фотокарточки, справка о состоянии здоровья, паспорт (предъяв
ляется лично).

Приемные экзамены проводятся с 1 августа по следующим пред
метам: на физико-математическое отделение — по русскому языку 
и литературе, математике и физике; на отделение русского языка и 
литературы — по русскому языку и литературе, истории СССР и 
географии.

Окончившие среднюю школу с золотой или серебряной медалью 
и педагогические училища с отличием, принимаются без экзаменов.

Стипендия на первом курсе — 220 руб., на втором курсе — 
240 рублей в месяц.

Адрес института: Новосибирская область, гор. Куйбьппев, улица 
Пашпева, 5.

Колпашевский государственный учительский институт
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на 1954 — 1955 учебный год
па отделения: языка и литературы, физико- 

математическое, историческое.
СРОК ОБУЧЕНИЯ — 2 ГОДА.

В институт принимаются лица обоего пола, в возрасте от 17 до 
35 лет, имеющие среднее образование. Лица, окончившие среднюю 
школу с медалями, принимаются без экзаменов, все остальные под
вергаются проверочным испытаниям по программе средней школы 
по предметам:

а) на отделение русского язьша и литературы: по русскому язы
ку и литературе (устно и письменно), истории народов СССР в гео
графии;

б) на отделение физико-математическое: по математике (устно и 
письменно), физике, русскому языку в литературе (устно и пись
менно):

в) на отделение историческое: по русскому языку и литературе 
(устно и письменно), истории народов СССР и географии.

Принятые в институт зачисляются на стипендию в размере 
200 рублей в месяц на общих основаниях. Иногородние обеспечи
ваются общежитием.

Для поступления в институт подается заявление на имя директо
ра с приложением следующих документов: аттестата об окончании 
среднего учебного заведения (в подлиннике), автобиографии, трех 
фотокарточек, справки о состоянии здоровья. Паспорт предъявляется 
лично. '

Прием заявлений до 1 августа. Приемные испытания с 1 по 20 
августа. Начало занятий с 1 сентября.

Заявления и документы направлять по адресу: г. Колпашево, 
Томской области, учительский институт.

■  Ш'

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТР УД О В О ГО  
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
и м е н и  С . М. К и р о в а

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р
на 1954— 1955 учебный год

на первый курс следую щ их ф а к ул ь те то в :
Радиотехнический.

Физико-технический.
Гго логоразведочный.

Горно-эксплоатационный.
Горно-механический.

Обогащения и брикетирования углей. 
Механический.

Химико-технологический.
Технологии цементного производства. 

Энергетический,
Электромеханический. 

Гидротехнического строительства. 
Механизации лесной

промышленности.
Вечернее и заочное отделения 

(без отрыва от производства).
Прием заявлений — с 20 июня до 31 июля. 
Вступительные экзамены — с 1 по 20 августа. Успеваю

щие студенты обеспечиваются стипендией, иногородние — 
общежитием.

Запросы и документы направлять по адресу: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 9, приемной комиссии института.

О т о м с к и й  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
М Е Д И Ц И Н С К И Й  И Н С Т И Т У Т

ИМЕНИ В. М. МОЛОТОВА
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ С ТУД ЕН ТО В

На 1-й курс лечебного, санитарно-гигиенического, педнатричесиого 
и фармацевтического факультетов на 1954/1955 учебный год.

К экзаменам допускаются лица с закончёяным средним образо(ва- 
нием. Все оокончивпше школу о золотой или серебряной медалью 
принимаются без экзаменов. '

Прием заявлений — о 20 июня. Консультации — о 1-го июля.
Приемные экзамены (по русскому язьшу, литературе, физике, хн- 

кии) — с 1-го по 20 августа.
При институте имеются студенческая столовая и общежитие.
Заявление подавать по адресу: гор. Томск, Московский тракт, 2, 

медашститут, директору.
К заявлению необходимо приложить: аттестат зрелости, подробную' 

автобиографию, 3 фотокарточки, справку (для воевнообязанных) об 
отношении в воинской службе и указать фшсультет.

Паспорт предъявляется лично.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

П Е Д А Г О Г И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П РИ ЕМ  С ТУ Д ЕН ТО В

НА I КУРС НА ФАКУЛЬТЕТЫ:
1. Историко-филологический с отделенняаш:

а) русского языка и литературы.
б) истории,

2. Физико-математический.
3. Естественных наук.
4. Иностранных языков. ,

(отделения английского и немецкого языков).
5. Физического воспитания и спорта.
Институт готовит преподавателей для средних школ, педучилищ в  

техн'икумов.
Срок обучения — 4 года.
Приемные экзамены:
1 . На факультеты историко-филологический й иносгграяных языков 

— по русскому языку и литературе, истории СССР, географии, од
ному иностранному языку (по выбору).

2. На факультет физико-математический — по русскому языку и 
литературе, математике, физике, химии.

3. На факультеты естественных наук и физического воспитания и 
спорта — по русскому языку и литературе, физике и химии.

Экзамены по русскому языку и литературе и математике проово- 
дятся письменно и устно, а по всем остальным предметам® только 
устно.

Заявления подаются на имя директора института о приложением 
автобиографии, подлинника аттестата и трех фотокарточек.

Срок подачи заявлений — по 31 июля. Студенты обеспечиваются 
стипендией на общих основаниях. Нуждающимся студентам щюдо- 
ставляется общежитие.

Вступительные экзамены проводятсИ с 1 по 20 августа.
Адрес: г. Томск, улица Киевская, 60, пединститут, комната 13, 

телефон 38-21.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр имени 

В. П. Чкалова
8 июня — «Испанский священник».
9 июня — «Испанский священник». 

10 июня — «Стрекоза».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — В’ 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 8 ию

ня — «Школа мужества». Сеансы: 
9-50, 11-40. 1-35, 3-30. 5-25, 7-20,
9-15, 11-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 8 июня. 
Большой зал. — «Поэма о любви». Се
ансы: 11. 1, 3, 5. 7, 9, 11.

Принимаются коллективные заявки 
на предстоящие концерты 12—13 

июня
Изабеллы ЮРЬЕВОЙ

Заявки принимаются в кассе 
летнего театра с 12 до 4-х часов 
дня.

Решением горисполкома от 6  марта 
1954 года запрещается производить по
садку на земельном участке, прилегаю
щем к складу столбопропиточного заво
да, ограничеяиом Складским переулком 
и улицей Пролетарской.

Участок отведен горэлектросетям под 
открытый склад леса.

2 — 1

пп О Т К Р Ы Т  П Р И Е М  П О Д П И С К И □ □
НА 2 -е  П О Л У ГО Д И Е  1954 ГО Д А

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

□□ „ К Р А С Н О Е  З Н А М Я " □□

Подписная плата на 6 месяцев — 26 руб. 10 коп.

□ о
Подписка производится во всех отделениях и агентствах 

связи и „Союзпечати" Министерства связи СССР. □ D

Магазин технической книги (проспект имени Ленина. 6) имеет в про
даже следующие книги:

И. М. Кукунов — «Разработка месторождений нерудных ископаемых». 
И. И. Энтин — «Высокоточный нивелир «НБ».
Л. Л. Афанасьев — «Организация автомобильных перевозок».

Г. А. Шодэ — «Механизация трудоемких процессов в лесопильных 
цехах».

Редакции газеты «Молодой ленинец» 
требуется бухгалтер на самостоятельный 
баланс.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 45.

Требуются сестры-воспитательшщы и 
няни.

Обращаться: г. Т0М5Ж, улица Лагер
ная, 26, детяоли № Гб.

Томской пристани срочно требуются: 
грузчики, приемосдатчик, маркировщик, 
билетный кассир, молотобоец, судовые 
кочегары, штурвальные, шофер на авто
погрузчик, матрос-водолаз, штурманы, 
штукатуры, диспетчер маневрово-рейдо
вых работ.

Обращаться: г. Томск, переулок Сов- 
Партшкольный, 3, отдел кадров.

3 —3

Тресту коммунально-бытового обслу
живания срочно требуются- главный ин
женер или опытный техник, старший 
бухгалтер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, Подгорный 
переулок, 14. 2 —2

Томской базе «Маслосырпрома» Tpcf 
буются на работу: грузчики, охранники, 
компрессорщик аммиачной установки, 
уборщица, электросварщик.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 8. 2 — 2

Базе заготуправления Томского обл
потребсоюза требуются: рабочие на 
склад, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 64, телефон 22-25.

2 — 2

Карандашной фабрике требуются: 
инженер или техник-механик, десятники 
по строительству, сезонные и постоян
ные рабочие мужчины и женщины.
Оплата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, телефон 36-51, отдел кадров.

3 —2

Томскому . лесотехническому теоснику- 
му требуются преподаватели: по строи
тельным машинам и строительному про
изводству, строительному делу, эксплоа- 
тацин и рюмонту машин и механизмов, 
машиноведению, техинческой механике, 
электротехнике, технологии металлов, 
сантехническим работам, теоснормирова- 
нию, строительства я инструктор по обу
чению вождению автомашин.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, телефон 43-59. 2—1

Швейной фабрике № 5 требуются на 
постоянную работу швеи в цех массово
го пошива, уборщицы и разнорабочие— 
мужчины.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43. 2 —1

Промартели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются: мастер ни
келирования, начальник снабжения и 
сбыта, начальники цехов, электромон
тер, электросварщик, кузнецы, молото
бойцы, слесари, разнорабочие и грузчи
ки на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица 'Розы 
Люксембург, 121. 2—1

Облдрамтеатр имени В. П. Чкалова 
доводит до сведения всех абонементо- 
дёржателей, что срок действия абоне
ментов на театральный сезон 1953 — 
1954 гг. истекает 20 июня.

Дирекция.
2 — 1

Утерянную круглую каучуковую пе
чать Томской реализационной базы
«Заготзерно» о текстом в середине 
«Томская реализационная база Томской 
области» и по краям «Министерство за
готовок Союза ССР в/о Востокзаготзер- 
но» считать недействительной.

Томский медицинский институт вмени В. М. МОЛОТОВА
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей:
1. Профессора кафедры факультетской педиатрии.
2. Доцентов кафедр: биохимии, гистологии, фармакологии, организации 

здравоохранения, нервных болезней, общей гигиены, технологии лекарст
венных форм и галеновых препаратов, марксизма-ленинизма, физического 
воспитания и врачебного контроля.

3. Ассистентов кафедр: нормальной анатомии, неорганической химии, 
органической химии, физиологии, микробиологии, пропедевтики внутрен
них болезней, организации здравоохранения, нервных болезней, психиат
рии, госпитальной терапии, общей гигиены, ботаники и фармакогнозии, 
технологии лекарственных форм и галеновых препаратов, терапии сан- 
фака.

4. Преподавателей кафедры иностранных языков. "
5. Лекционных ассистентов кафедры: биохимии, патологической фи

зиологии, фармакологии. ^
Срок конкурса 1 месяц.

Срочно требуются: работницы в цех, 
шоферы, слесари, начальник охраны.

Обращаться: г. Томск. Татарский пе
реулок, 16. , 2 — 1

Требуются: "баянист и сторожа.
Оплата по соглашению. Обращаться: 

г. Томск, Набережная реки Ушайки, 12, 
вход со двора.

. 2 — 1

Требуются: плотники, штукатуры,
грузчики, возчики, разнорабочие. Плот
ники обеспечиваются жилплощадью.
Требуются временные рабочие на ак
кордные работы по ремонту жилых до
мов.

Обращаться: г. Томск, улица Алтай
ская, &^^ремонтно-строительная контора 
Куйбышевского района.

3 —1

Срочно требуются товаровед по про
мышленным и продовольственным то
варам и грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва. 8, торговая база «Рыболовпотреб- 
союза». 2— 1

Калтайскому леспромхозу требуются 
на постоянную работу: техник-строитель 
и плотники.

Обращаться: поселок Курлек, Калтай- 
ского сельсовета, отдел кадров.

2 — 1

Гр-ка Сергеева Агафья Степановна, 
проживающая в г. Томске, улица Шев
ченко. 35, кв. 30, возбуждает дело о 
расторжении брака с ip-ном Сергеевым 
Николаем Ивановичем, проживающим в 
г. Томске, Затеевский переулок, 6 , 
кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.
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